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周一（29/1），佐科威
在中爪哇省马格朗主持军
事学院主体大楼（ Graha 
Utama Akmil）落成启用
仪式时发表讲话称，“军
事学院必须能够并且务必
适应、适应颠覆、适应技
术的变化。”

佐科威接着指出，为应
对快速发生的各种变化，
在军事学院学习的未来国
军士兵必须配备科学、技
术、工程和数学（STEM）
材料。

佐科威声称这些材料
对于开发和掌握配备先进
技术的各种主要武器系统
（alutsista）非常重要，例
如军舰或无人机，可以配
备面部识别技术来精确、
准确地追踪目标。

“今天，我很高兴能
够在军事学院跟大家见
面。这是国军陆军士兵作
为锻炼精神、锻炼智力和
锻炼韧性，最好的‘坑
口’。”

总统表示，面积占地
8068平方米的大楼将提振
军事学院及青年学员，因
为学院的教育设施和基础
设施已更加完善、先进和
现代化。

这座建筑可用作学术活
动和军事活动的中心。

“我希望随着这些教

佐科威总统要求

军事学院务必适应全球变化
【本报讯】佐科威总统要求国军军事学院

（Akmil）务必适应技术和全球政治经济格局

的变化。

军事学院必须能够

并且务必适应、适

应颠覆、适应技术

的变化。

佐科威在中爪哇省马格朗主持军事学院主体大楼落成启用仪式向青年军士行军礼。

【本报讯】中印尼高铁
合资公司（KCIC）实施了
动态定价策略，自2月3日
开始，让“Whoosh”高
速列车票价更加灵活。
周一（1月29日），该公
司秘书总经理艾娃·凯伦
妮莎表示，实施动态票价
策略可以让乘客在特定时
间出行时，以更低的价格
购买车票。

艾娃称，影响动态票价
确定的一些因素包括高峰
时段或非高峰时段，假期
或非假期，以及工作日或
周末。在高峰时段，将提
供更高的票价，相反，在
非高峰时段，将提供更低
的票价。

她说：“乘客可以根据
自己的需求、意愿和支付
能力，选择不同票价的出
行方案。”

她补充称，未来将实
施的票价，经济舱价格
是从15万、17.5万、20
万、22.5万到25万盾。

据她称，动态票价将为

乘客带来附加值。价格的
灵活性有望给民众带来更
好的利益。

有 意 乘 坐 雅 万 高 铁
列 车 的 民 众 可 以 通 过
官 方 渠 道 进 行 预 订 ，
如“Wh o o s h”应用程
序、网站t i c k e t . k c i c .
c o . i d、自动售票机和
车 站 柜 台 ， 以 及 合 作

伙 伴 的 应 用 程 序 ， 如
Access by KAI，Livin by 
Mandiri，BRImo，和BNI手
机银行。

据 悉 ， 截 至 1 月 2 7
日，“Wh o o s h”高速
列车累计发送旅客超过
140万人次。目前，平均
上座率约为60至80%。
（cx）
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【本报讯】佐科威对国
家微型金融公司（PNM）
与超微型控股公司（UMi）
的协同合作表示赞赏，赋
予贫困家庭生活的力量。

周一（1月29日），佐科
威总统在中爪哇省马格朗
县格米朗车站与国家微型
金融公司客户亲切交谈。
佐科威表示，国家微型金
融公司客户数量现在已经
达到1520万人，信贷发放
已经达到237万亿盾。

这是一家国企，专门

为中小微型企业和合作社
（UMKMK）提供金融服
务，其是印尼人民银行旗
下公司，促进中小微型企
业的发展。

他说：“我很高兴，在
2015年，当时只发放了大
约800亿盾的信贷，给大约
40万客户。我已经有4年没
有跟国家微型金融公司的
客户见面，今年第一次见
到的是来自马格朗县的客
户，我很高兴。”

国家微型金融公司总
裁阿里夫·穆亚迪称，截
至目前，该公司已为1970
万客户提供了服务，其中
1520万仍然是活跃客户。
他强调，通过Mekaar计划
已经遍布35个省，432个县
和6018个区。

他强调，国家微型金融
公司加入超微型控股公司与
印尼人民银行和国有典当行
的协同合作，也推动了120
万客户的升级。（cx）

佐科威称国家微型金融公司客户达到1520万

佐科威总统在中爪哇省马格朗县与国家微型金融公司客户
亲切交谈。

KCIC自2月3日起实施动态定价策略

让“Whoosh”高速列车票价更加灵活

周一（1月29日），雅万高速列车位于西爪哇省万隆县
的德卡鲁尔站。

育设施的增加，马格朗军
校日益进步，培养出越来
越多坚韧、专业的军人，
以尽最大努力维护国家主
权，” 佐科威如斯说。

与此同时，陪同佐科威
总统出席落成仪式的国防
部长帕拉波沃·苏比安托

表示，军事学院主体大楼
的建设是为发展军事教育
机构的设施和努力实现宏
伟愿景的一部分。

希望军事学院大楼能够
在塑造未来印尼国军领导
人的性格、心态和智慧方
面发挥核心作用。

学院大楼除了作为省长
和主要军事学院官员的办
公楼的功能外，也是举行
军事荣誉活动的场所，接
待外宾的重要仪式，以及
就职典礼和历史事件的纪
念活动。

“通过增加与时俱进

的现代化教育设施，希望
马格朗军事学院主体大楼
的建设能够提高国家未来
接班人学员的教育质量和
素质，并能提高青年军士
在国际竞赛舞台上的竞争
力，” 帕拉波沃如是说。
（fd）
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印度尼西亚尽管面临幅员辽阔和人口众多等各
种困难，但在各个生活领域的数字化进步越来越
受到世界的认可，因它显示越来越强的竞争力，
令人感到自豪。

印度尼西亚的全球数字竞争力显著提升。瑞士
国际管理发展学院（IMD）发布的2023年世界数
字竞争力排名（WDCR）研究结果显示，印尼数
字竞争力从去年的全球第51位上升了6个名次。

在过去五年中，印度尼西亚成功地将其数字竞
争力排名提高了11位，从2019年的第56位上升到
目前的第45位。

瑞士国际管理发展学院（IMD）世界竞争力
中心主任阿图罗·布里斯（Arturo Bris） 教授
2024年1月25日星期四在雅加达发表的声明中表
示：“这表明数字化转型取得了重大进展。我们
希望这份报告能够帮助印度尼西亚在2024年加快
数字化转型和可持续经济发展。” 

据IMD表示，推动印度尼西亚数字竞争力提升
的主要因素是积极的投资增长，尤其来自电信、
银行和风险投资领域。此外，科技企业家人数的
增长也支持了印度尼西亚未来技术的准备。

尽管有所提高，但印度尼西亚数字竞争力提
升面临两个障碍。首先，与教育和培训有关。
其次，缺乏科研和技术开发。

他补充说，证明可以通过增加教育和培训投
资，满足现有劳动力市场的需求，从而提高数字
竞争力。此外，为了进一步推动数字竞争力，印
度尼西亚还需要提高互联网速度，增加互联网用
户人数，并解决软件盗版问题。

由于我国存在着巨大的潜力，人们早就预测到
其将取得的进展。未来，到2030年，数字经济的
价值预计将达到3155亿美元。

根据世界银行2022年的数据，全球数字经济的
估值占全球国民生产总值（GDP）的15.5%。这
一数字比15年前增长了2.5倍。

数字化将推动印尼未来经济的发展。高效和高
质量的互联互通被认为是促进包容性数字经济和
增强社区能力、支持创业创新的基本要素。

尽管印度尼西亚民众的数字化行为呈上升趋
势，但事实上，印度尼西亚的电信基础设施尚未
均衡发展。大规模的基础设施建设只在爪哇和苏
门答腊地区可见，而印度尼西亚东部地区的电信
基础设施仍远未达到要求。

结果很明显，在印度尼西亚发生了明显的数
字鸿沟。据估计，印度尼西亚有7千万互联网用
户聚集在爪哇、苏门答腊和巴厘岛。而努沙登
加拉、马鲁古群岛和巴布亚地区的互联网用户
总数仅为590万户。这一事实从印尼在各机构发
布的多项指数中的排名也可以看出，例如网络就
绪指数（NRI）和移动联通指数（GSMA）。即使
与马来西亚、泰国等东盟国家相比，印尼的地位
仍然远远落后。

许多其他障碍也显而易见，并将成为未来的挑
战。网络安全问题仍然是印度尼西亚大多数互联
网用户的威胁。需要提高安全性，使互联网用户
可以在访问所有数字经济服务时无需担心遭到黑
客攻击或数据被盗。

另一个挑战是缺乏了解技术应用的人才。这
可能是由于数字素养较低，使得许多部门难以
进入数字领域。

此外，还需要保护服务提供商和用户权益的法
规。当前这些规定仍然不够完善，这对参与每一
项经济活动的每个个人、机构和其他各方来说都
是一个挑战。

印尼数字竞争力越来越强
但仍缺乏科研和技术人才

佐科威总统在视察后
的声明中说，我已经快
两周没有去过市场了。
所以，我想去马吉冷的
Mungkid市场看看。

根据从市场商贩那里
收到的报告，Mungkid市
场的基本必需品价格稳
定，例如辣椒的价格为
每公斤3万盾。总统说，
几乎一切都很好。红葱价
格为每公斤2万至2.2万
盾。至于大米价格略有上
涨，其他则没有。

佐科威总统认为，由
于尚未到主收季节，稻米
价格略有上涨。总统还认

为，当主要收获期产量充
足时，库存充足时，大米
价格肯定将会下跌。

除了视察一些基本商
品的价格之外，佐科威总
统还为商贩提供一些社会
援助。

鸡 肉 商 贩 之 一 努 农
（Nunung）表示，他很高
兴也很感激得到佐科威
总统的营运资金援助。他
说，“为了获得额外的资
本和储蓄，他希望营运资
金援助能够继续下去，并
希望佐科威能有一个顺利
的未来。”

蔬菜小贩穆罕默德.托

辛（Muhammad Tosin）
也很高兴能够见到佐科
威总统，他认为佐科威
是一个谦虚和民粹主义
的大人物。他希望印尼
经济在未来能够持续增
长。

托辛说，“希望未来
几年价格会更加稳定，经
济会更好，特别是对于市

场小商贩来说。”
陪同佐科威总统进行

视察的其中有中爪哇代
省长纳纳.苏加纳（Nana 
Sudjana）、Diponegoro第
四军区司令Tandyo Budi 
Revita少将、中爪哇警察
局局长Ahmad Luthfi少将
和马吉冷县长Zaenal Ar-
ifin。（pl）

总统访问中爪哇马吉冷

视察Mungkid市场基本商品价格

佐科威总统周一（1月29日）在中爪哇省马吉冷访问
Mungkid市场时向居民致意。访问期间，总统与一些商贩
进行对话，同时视察基本食品价格。

【本报讯】佐科威总统周一（1月29

日）在中爪哇省马吉冷（Magelang）的

Mungkid市场视察一些基本商品的价格并

分发社会援助。总统抵达市场后受到商贩

和当地社区的欢迎。总统随后立即与商贩

进行对话，询问大米、辣椒和红葱等一些

基本商品的价格情况。

【本报讯】雅加达地方
议会议员哈迪延托.肯尼
思（Hardiyanto Kenneth）
表示，之所以将首都迁至
东加里曼丹的努山达拉新
首都（IKN），是为了实现
印度尼西亚共和国第一任
总统苏加诺的梦想。

哈 迪 延 托 周 一 （ 1 月
2 9日）在雅加达确认时
说，“这是朋加诺的梦
想，他确实想把首都迁到
加里曼丹。”他表示，这
一目标是佐科威总统为继
续并实现印尼前总统苏加
诺的迁都梦想而迈出的一
步。与此同时，政府也在
制定使雅加达成为一座具
有其他特色的城市所需的
法规。

哈迪延托还向上周四
（25/1）参观雅加达地方
议会大楼的国家安全研究
所的学生表达了这一点。

除了历史方面，哈迪
延托还解释了迁都的另一
个原因，即与生态和社会
有关的方面。他说，“我
们最初想要搬迁是因为根
据研究，雅加达的地表越
来越低，人口越来越密

集。”
哈迪延托表示，雅加

达不再具有国家首都地
位后，将成为像澳大利
亚悉尼一样的全球级商业
城市，希望迁都资金周转
的目标集中在雅加达。他

说，“雅加达可能就像澳
大利亚的悉尼一样，悉
尼以前是澳大利亚的首
都。”

此前，努山达拉首都
管理局（OIKN）负责人班
邦.苏珊托诺（Bamb a n g 
Susantono）表示，IKN的未
来不仅将采用可持续森林
城市的概念，还将在2045
年通过应用包括飞行汽车
在内的各种技术将IKN打造
成智慧城市或智能城市。

班邦.苏珊托诺说，“
智慧城市的概念不仅让居
民生活更轻松，而且还能
控制现有资源。例如，通
过智能能源系统有效管理
能源并减少排放。因此，
对于交通，我们将使用没
有司机的公共汽车，到
2045年甚至会出现飞行汽
车。总之，IKN真的非常精
致。”（pl）

【本报讯】雅茂德勿
（Jabode b e k）轻轨列车
（ L R T ）已经被定为国
计民生相关重要的目标
（Obvi tnas），这是根据
1月8日签署20 2 4年K P- 
DJKA 5号有关印尼火车有
限公司（PT KAI）雅茂德
勿LRT的交通部铁路总局
决定书。

雅茂德勿LRT公共关系
经理马亨德罗•特朗•
巴沃诺（Mahendro Trang 
Bawono）于1月29日向传
媒解释，雅茂德勿LRT作
为国家重要目标的筹备在
2023年10月起开始进行。
通过严格阶段的方式以
决定LRT成为国家重要目
标，铁路安全局和国家警
察必须对LRT的文件进行
深入的检查和讨论、并进
行现场核实。

“作为一种运用现代技
术的铁路运输方式，雅茂
德勿LRT对用户具有战略
性的作用和影响。”马亨
德罗这样表示。

马亨德罗评价，雅茂德
勿LRT的存在，除了对用
户带来影响以外，还有对
国家的经济、社会和文化
领域带来影响。此外，雅
茂德勿LRT也被视为国家
的重要资产，致使印尼现
代交通运输系统的功能需
要安全保证。

通过雅茂德勿LRT作为
国家重要目标的决定，安
全保障的实施将根据内部
的安全原则进行，也根据
铁路领域法律法规的规定
以及国家重要目标的维护
准则。

“作为在我国首个自
动驾驶轨道的交通系统，

致使有必要确保车站、办
公楼、站场、轨道和其
他运营设施的安全，这是
为了雅茂德勿LRT的运营
保持良好，通过国家重要
目标的决定作为保护国家
和国有资产具有重要的
意义。”马亨德罗接着说

道。
马亨德罗要求民众参与

维护雅茂德勿LRT。其实
社区在雅茂德勿LRT的可
持续发展中发挥着重要的
作用，必须参与维护其安
全，不要进行破坏行为。
（yus）

【本报讯】普委会成员
伊达姆•霍利克（Idham 
Hol ik）于1月29日在雅京
中区Wisma Antara B大楼
接受采访活动中表示，若
佐科威总统申请休假以参
加2024年总统选举的竞选
活动，普委会承诺将向公
众宣布。

伊达姆深信，佐科威总
统将寄给普委会休假信函
以参加竞选活动。

普 委 会 主 席 哈 西
姆•阿西阿里（Ha s y i m 
Asy’ari）于25日解释若
佐科威总统在2024年大选
中参加竞选活动，总统将
向自己申请休假。

“佐科威总统将向自己
申请休假，主因是我们只
有一位总统。”哈西姆这
样表示。

哈西姆当天透露，佐科
威总统的政治权利已受法
律规定的保护和监管。根
据2017年第281条第7号关
于总统出席竞选活动条件
的法律规定，总统必须申
请休假，在竞选活动期间

禁止使用国家的设施，除
非总统护卫队（paspam-
pres）例外。

根据这项法律规定的
内容，总统在休假期间不
属于国家责任的范围，这
意味着总统不收到工资和
津贴。每位部长要参加竞
选活动，必须遵守这项
2017年第281条第7号法律
规定，必须向总统申请休
假。（yus）

【本报讯】印尼农业
部长安迪•阿姆兰•苏
莱曼表示，位于中加里曼
丹省的古农马斯（Gunung 
Mas）食品产业园区已经成
功收获了玉米。他认为，
这证明了该项目的成功。

周六（1月27日），苏
莱曼在声明中说：“从一
开始我们就声明，当我再
次就任部长时，我们肯定
能够开发食品产业园区的
土地。我们毫不怀疑，因
为我们的农业技术已经如
此先进。我们希望能尽快
跟上后续的收获。”

据他称，古农马斯食品

产业园区土地非常有开发
潜力，政府肯定能够在这
个地方进行技术转型。然
而，他并没有透露成功收
获的玉米有多少。农业部
只是提到，根据这次玉米
收获的结果，每公顷的产
量已经达到6.5吨。

他补充说：“对于一个
新开垦的土地，这个土地已
经能够提供良好的产量。关
键是使用质量优良的种子，
进行适当的灌溉和施肥。我
们现在看到的就是结果。”

据悉，印尼农业部和国
防部在古农马斯食品产业
园区种植了玉米，面积为

10公顷，此外还有国防部
早些时候种植的木薯。

苏莱曼提到，正在各地
进行的各种食品产业园区
项目已经取得了良好的进
展，并且达到了目标。

他还称，约有600公顷
的土地，以前没有用于农
业，现在正在将其开发，
需要时间，需要技术才能
变成生产性的土地。

他补充称，除了玉米，
也将在未来的一段时间内
收获木薯。在首次访问古
农马斯食品产业园区时，
他已经要求农业部的农业
专家进行现场分析，并确

保适当的农业技术。
目前，印尼政府正在北

苏门答腊省洪邦哈巽杜丹
县开发的食品产业园区面
积为418.29公顷。而位于
中爪省淡满光和文罗梭波
县的食品产业园区面积为
907公顷，已经成功收获
了园艺商品。然后在中加
里曼丹省，据称成功进行
了土地的集约化利用，从
而能够以每公顷5吨的产
量收获稻米。同样，在东
努沙登加拉省中松巴和巴
布亚格鲁姆县，已经能够
大规模收获玉米，面积为
500公顷。（cx）

雅加达地方议会立法者称

迁都原因是为了让苏加诺梦想成真

努山达拉首都管理局（OIKN）环境和自然资源副主任
Dr.Myrna Asnawati Safitri周日（28/1）在雅加达Nusantara博
览会上就 IKN 和自然投资为主题进行讨论。

雅茂德勿轻轨列车

被定为国计民生相关重要目标

雅茂德勿轻轨列车。

印尼农业部声称 中加省食品产业园区收获玉米

若总统申请休假参加竞选活动

普委会承诺将向公众宣布

普委会成员伊达姆•霍利克
于1月29日在雅京中区Wisma 
Antara B大楼接受采访。



印度尼西亚商报，2024年1月30日，星期二 第3版工商新闻 INDUSTRI

能源与矿产资源部电
力总局局长吉斯曼·胡
塔朱鲁（������� ������������ �����
j�l�）称，政府继续努力
吸引投资者参与国电公
司发电厂燃油改成燃气
的项目。

吉斯曼在一份声明中
表示：“能源与矿产资
源部与国营企业部和国
电公司，正在讨论一项
旨在提高清洁能源使用
率和供电效率的战略。”

他 继 续 说 ， 通 过 气
化，发电厂可以减少燃
料的使用，同时扩大清
洁能源的使用。

“ 能 源 与 矿 产 资 源
部 将 把 2 7 个 燃 气 发 电
机 组 ， 总 装 机 容 量 为�
2269兆瓦的燃油改成燃
气，”他说。

吉斯曼详细介绍说，
其中25个燃气发电机组
已投入运营，总装机容
量为 9 9 9 兆瓦； 1个正
在建设过程中，装机容
量为1 2 0兆瓦；另一个
是华迪镍业公司集群发
电厂，目前处于规划阶
段，装机容量为1150兆
瓦。

他 还 提 到 了 天 然 气
发电机组的益处，包括

减少石油进口以维持贸
易平衡、为各地区的人
民经济带来附加值和乘
数效应、履行《巴黎协
定》承诺以及实现国家
能源政策中的能源结构
目标。

吉 斯 曼 解 释 说 ， 燃
气发电机组燃油改成燃
气项目分为加里曼丹、
苏拉威西—马鲁古—华

迪镍业公司、努沙登加
拉、巴布亚北部和巴布
亚南部集群。

能 源 与 矿 产 资 源 部
继续监督项目的实施进
度，并为满足国电的天
然气需求进行协调。按
照计划，燃气发电机组
燃油改成燃气项目将从
2024年12月至2026年底
分阶段完成。(er)

燃气发电机组燃油改成燃气

总装机容量达2269兆瓦
【本报讯】能源与矿产资源部表示，

分布在全国各地的27个燃气发电机组

（PLTMG或移动发电站）总装机容量为�

2269兆瓦是双燃料型，以船用重油为燃

料。政府有计划将移动发电站的燃油改成

燃气。

能源与矿产资源部电力总局局长吉斯曼·胡塔朱鲁
（Jisman Hutajulu）

【本报讯】贸易部表
示，在印尼全国的30个传
统市场已得到振兴。

贸易部贸易设施与物流
主任斯里·苏吉·阿特曼
托（Sr�� S�gy� A�����o）
在南楠榜省表示：“市场
振兴活动将继续开展，努
力为商贩和购买者提供舒
适的设施。自20 2 3年以
来，在全国各地已得到振
兴的传统市场，加上今年
新建的的传统市场数量约
为30个。

她说，印尼全国正在振
兴的30个传统市场正在建
设过程中，有些刚刚开始
建设。

振兴后的市场情况是，
有些已经建成，有些仍在
建设中，有些则刚刚开始
建设，如在楠榜省建设纳
塔尔（N� � � r）和帕西尔
金东（P���r� G�����g）市
场。

他认为，在正在振兴
的30个市场单位中，有几
个传统市场的建设过程得

到了佐科威总统的直接指
示，他曾直接视察过这些
地点。

他说：“事实上，对
于印尼全国3 0个传统市
场单位的振兴工作，贸易
部与公共工程和民房部
（PUPR）合作，融资额达
120亿盾以上，而120亿盾
以下的融资则由我们和地
方政府共同完成。因为融
资额不同，有些是400亿

盾，有些甚至更高。”
公共工程和民房部C�p���

K � r y �总局战略基础设施
主任埃西·亚希（E � � y�
A���h）补充说，全国30个
市场的振兴工作还包括楠
榜省的三个市场单位，即
今天举行落成的西楠榜地
区的主题市场、南楠榜地
区的纳塔尔市场和万达楠
榜市的帕西尔金廷市场。

他继续说，印尼全国传

统市场振兴活动的目标是
在2024年前完成。

他说：“根据指示，
振兴传统市场的目标是到
2024年完成。”

“如果这个传统市场
的振兴目标是2024年，那
么一切都必须按照指示完
成，”他如斯说。

在楠榜省，有三个传
统市场被列为振兴目标，
即位于万达楠榜市的P���r�
G�����g传统市场，该市场
可容纳214个摊位，占地
面积2000平方米，为两层
楼建筑，附带地下室，融
资额为240亿盾。

南楠榜县的纳塔尔传统
市场，占地面积6462平方
米，采用两层建筑形式，
可容纳800人、49 6个摊
位、18个商店和286个小
亭子。市场建设合同价值
为444亿盾。

至于西楠榜地区的主题
旅游市场，其资金来自贸
易部特别拨款基金，价值
700亿盾。(vn)

【本报讯】合作社及
中小企业部长特登·马斯
杜基（Te�e�� M��d�k�）
与荷兰经济事务与气候政
策部气候与能源司司长桑
多尔·加斯特拉（S��dor�
G � � � � r �）举行了双边会
谈，以加强经济合作伙伴
关系，特别是创业和全球
供应链。

特登在一份声明中表
示：“我知道荷兰在全球
价值链方面非常强大。在
这次访问中，我希望参观
荷兰一些与全球供应链相
关的中小企业。特别是在
农业、水产养殖业和制造
业。”

合作社及中小企业部长
希望，访问荷兰后能获得
有关荷兰促进中小企业/
初创企业发展的政策和计
划的第一手信息。

特别是包括创新型中小
型企业/初创企业在内的
创业发展、对参与全球价
值链的中小型企业的支持
计划、初创企业推介计划
以及针对中小型企业的政
府采购分配计划。

会谈期间，部长介绍

了我国的企业人口结构。
我国的企业总数超过6400
万家，合作社超过12.7万
家。中小微企业在国民经
济中的作用也非常重要，
因为中小微企业占比达
99%。

“中小微企业对国内生
产总值的贡献率达61%，
吸纳的劳动力占总劳动力
的97%。然而，我国的企
业家比例仅为3.47%，而
全球价值链比例为4.1%
，”他说。

访问期间，特登部长
一行还参观了荷兰几家与
全球供应链有关的机构，
特别是农业、水产养殖业
和制造业的相关机构，其
中一家是荷兰水产研究所
（Ne�herl��d�e� �rg������Ne�herl��d�e� �rg������
��e�voor�We�e��ch�ppel�jk�
��derzoek，NW�）。

“我希望通过这次访
问，我们能够了解荷兰的
政策和计划是如何促进
中小企业和初创企业发展
的，尤其是创新创业的发
展和对参与全球价值链的
中小企业的支持计划，”
特登说。(er)

【本报讯】通讯和信息
部长布迪·阿里·塞蒂亚
迪（B�d��Ar�e�Se���d�）表
示，印尼数字竞争力的提
高证明了中央政府发起的
数字转型计划是成功的。

印尼数字竞争力的提
升来自于管理发展研究所
（IMD）发布的一份题为
2023年世界数字竞争力排
名（WDCR）的报告，该
报告显示，印尼的数字竞
争力排名从2022年的第51
位上升了6位。

他在雅加达中区解释
说：“这证明印尼政府在
加快国家数字化转型方面
的努力和辛勤工作取得了
成功。在2023年，印尼的
数字竞争力上升至全球第
45位。这表明佐科威总统
筹备的数字化转型取得了
成功，并得到了世界的认
可。”

IMD� WDCR报告于2023
年底发布，比较了64个国
家的数字竞争力排名。

瑞士机构的研究结果表
明，印尼的数字竞争力优
于其他一些亚洲国家，如
印度排名第49位，菲律宾
排名第59位，蒙古排名第
63位。

他认为，印尼的成功可
以从几个方面进行评估，
其中之一就是在电信、银
行和金融领域的投资增长
势头强劲。

另一个有影响力的方面
是支持印尼未来技术准备
的技术企业家的成长。

他说：“这两大因素成
功地提升了印尼的数字竞
争力。”

除了显示印尼在2023年
的数字竞争力状况外，报
告还显示印尼的一些城市
被列为世界智慧城市，如
雅加达排名第102位，棉
兰排名第112位，锡江排
名第114位。

IMD� WDCR报告指出了
印尼数字竞争力提升仍需
改进的两个因素，即教育
与培训以及技术研发。

他还表示，该部将继续
努力，与全国数字生态系
统合作，使印尼成为数字
国家，以实现“2045年黄
金印尼愿景。”

“当然，目前所取得
的成就是我们努力使印
尼成为数字国家的一部
分。我们期待整个国家数
字生态系统的支持，通过
《2045年印尼数字愿景》
实现“2045年黄金印尼愿
景，”他称。

IMD� WDCR在2023报告
对64个国家的数字竞争力
进行了研究，主要关注三
个因素：知识、技术和未
来准备。

2023年的最新研究结果
表明，与前一年相比，印
尼的数字竞争力有了显著
提高。

IMD表示，即使在过去
五年中，印尼的排名也持
续上升了11位。2019年，
印尼排名第56位，现在已
上升至世界第45位。(vn)

【本报讯】国营机场
运营商A�gk���� P�r�第
一公司（AP� I）示，巴
厘省伍拉·赖（I� G�����
Ng�r�h� R��）机场是2023
年旅客吞吐量最高的机
场，总吞吐量达到2145
万4012人次。

AP� I公司总经理英
达·普雷斯塔蒂（I�d�h�
P r e � � � � � y ）在雅加达
说：“巴厘伍拉·赖机
场的高客运量表明，随
着时间的推移，公众对
旅行的兴趣正在恢复。
当然，巴厘省仍然是一
个领先的旅游目的地，
需求日益增长。”

英达说， 2 0 2 3 年伍

拉·赖机场的旅客人数
增长非常明显，与2022
年的1252万3546人次相
比增长了71%。

旅客吞吐量为2145万
4012人次，其中国内航线
旅客吞吐量为991万8573
人次，国际航线旅客吞吐
量为1153万5439人次。

2023年伍拉·赖机场
的国际航线客运量也将
激增�83%。

英达说，2023年客运
量的高增长还受到了国
内和国际各航空公司，
大量恢复和开通新航线
的影响，即69条国内航
线的恢复和新航线的开
通，以及69条国际航线

的恢复和新航线的开通。
“到 2 0 2 3 年，巴厘

伍拉·赖机场将开通57
条航线。11家航空公司

将执行其中20条国内航
线，37家航空公司执行
3 7 条 国 际 航 线 ， ” 她
说。(er)

【本报讯】工业部称，
日惹特区已成为在国内
实施增加国内产品使用
（P3DN）的“榜样”或试
点之一。

工业部加强国内工业部
长级专家Ig������� W�r���o
在日惹Kep���h��� Co�plex
的Gedho�g� Pr�c�������说
道：“日惹特区已成为“
榜样”之一，因为我们
认为日惹特区是印尼实施
P3DN最快的省份之一。”

在20 2 3年第四季度控
制协调会议上，他表示，
从日惹省省长迄今颁布的
法规政策中获得了许多积
极的信息。

他认为，中央和地区政
府之间需要协同合作，包

括在实施P3DN方面。
他再次表示，中央政府

政策的协作是必要的，这
样才能落实国内产品的使
用。

他说：“我们将进一步
深化合作，使P3DN活动在
印尼更快地得到落实，并
对社会产生积极影响。特
别是我们如何通过印尼制
造自豪的民族运动（Ger�Ger�
����BBI）来加强当地产业
的发展。”

印尼日惹省通过20 2 3
年第一号有关在地方政府
商品和服务采购中增加国
产产品使用的日惹省省长
指示已实施上述P3DN政
策。

日惹政府实施了总额为�

1.5兆盾（约占77.45%）
的P3DN，对国内产品进
行“商业配对”，并加强
了日惹本地电子目录的性
能，涉及来自806个商品/
服务供应商的16662种本
地商品/服务产品。

此外，日惹政府还对
P3DN进行了监测和评估，
并发起了“自豪于日惹制
造”运动。

日惹省省长Sr�� S�l����
�B� X说：“我们正在努
力鼓励使用本地产品。此
外，本地产品也是中央为
各地区制定的一项计划。
使用本地产品的预算也要
求至少达到4 0%，以满
足商品和服务等方面的支
出。”(vn)

通信与信息部部长称

印尼数字竞争力上升证明转型成功

图为通讯和信息部长布迪·阿里·塞蒂亚迪（Budi Arie 
Setiadi）。

为加强伙伴关系

特登与荷兰经济部司长举行双边会谈

1月25日，合作社及中小企业部长Teten Masduki（左）与荷
兰经济事务与气候政策部气候与能源司司长Sandor Gaastra（
右）在荷兰举行双边会谈，以加强经济伙伴关系。

贸易部表示全国各地30个传统市场获振兴

图为贸易部贸易设施与物流主任斯里·苏吉·阿特曼托
（Sri Sugy Atmanto）在楠榜省南楠榜就印尼全国的市场振
兴进程发表讲话。

工业部称日惹是使用国内产品典范

图为工业部加强国内工业部
长级专家Ignatius Warsito在日
惹举行的2023年第四季协调
会议上。

巴厘伍拉·赖机场

成为AP I 在2023 年最繁忙机场

巴厘省伍拉·赖国际机场免税区。



供 您 参 考 ， 今 年
早些时候，金融科技
运营商需要满足经济
利益或金融科技利息
最高限额的规定。例
如，生产性贷款每天
收取0.1%，消费贷款
每天收取0.3%，金额
按协议中规定的贷款
金额计算。

印 尼 庶 民 银 行
（PT Bank Rakyat 
Indonesia（BRI）Tbk，
股代号BBRI) 公司秘
书 Hendy Bernadi 意
识到，整个行业的金融
科技利率已经下降。然

而，他认为利息仍然高
于当前的贷款利率。

他解释了BRI选择通
过金融科技进行渠道
计划的原因，因为其
目的是作为一种替代
方案，让中小微企业
更接近融资渠道。希
望能够达到更广泛的
营销范围，而不是作
为增加资产的主要策
略。

因此，Hendy强调，
目前BRI继续通过渠道
计划发放贷款，通过
监控合作伙伴投资组
合并更有选择性地选

择潜在的新债务人。
他 补 充 说 ： “ 目

前，BR I有4个积极合
作项目，到2023年发
行量约为1兆盾，不良
贷款可控。”

Raya银行（PT Bank 
Raya Indonesia Tbk，
股代号AGRO)财务董
事经理Rustarti Suri 
Pertiwi 补充说，该银
行继续探索现有合作
伙伴关系的潜力，但
继续实施预防原则并
优先考虑缓解风险。

BRI的这家子公司通
过金融科技和渠道计
划或通过扩大《Pinang 
Connect》应用访问来
发放贷款。其中，截
至2023年11月，Pinang 
Connect的贷款总额已
超过2400亿印尼盾。

与此同时，万自立
银行（PT Bank Mandiri 
Tbk，股代号BMRI)公

司秘书 Teuku Ali Us-
man 表示，万自立银
行与P2P金融科技公司
之间的渠道计划无疑
是拓展数字金融市场
的渠道之一。

他表示，到2023年
12月，万自立银行向
超过266000名债务人
发放的金融科技贷款
贷款总额已达到3.58
兆盾。

A l i 表示，通过这
种发放，金融科技有
能力接触到社区，特
别是那些无法获得银
行服务但有潜力获得
银行服务的中小微企
业。

他 说 ： “ 我 们 发
现，与中小企业贷款
总额相比，通过P2P借
贷提供的贷款比例仍
有改善的空间。”

略有不同的是，Allo
银行（PT Allo Bank 

Indonesia Tbk，股代
号BBHI) 总经理Indra 
Utoyo认为通过向客户
直接融资（或直接贷
款）来增强中介功能。
因此，渠道策略本身仍
然不是Allo Bank的主
要关注点。

他认为，与通过金
融科技的渠道计划相
比，通过这种直接贷
款计划，银行可以直
接向客户提供有竞争
力的利息。

他说：“由于利率
限制规定，银行收到
的保证金也将出现收
缩”。

除此之外，Indra表
示，通过直接贷款计
划，银行可以直接提
高Allo Bank自身的曝
光度和品牌知名度，
而渠道计划中品牌传
达的是合作伙伴的金
融科技品牌。（asp）
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【本报讯】在P2P借贷金融科技行

业因不良信用和监管收紧而凸显之

际，银行毫不犹豫地利用渠道计划来

发放贷款。尽管如此，由于金融科技

贷款的利息限制，所赚取的利息可能

会减少。

【本报讯】周一（2024年1月29
日）综合股价指数（综指/ I H SG）
收盘上升。早盘结束时，综指上升
17.959点或0.25%至7155.047点。
但在下午收盘时，却上升20.087点或
0.28%，报收于7157.175点。LQ-
45指数上升10.43点或1.10%，报
961.919点。

亚洲股市上下不一，日本指数上
升275.87点或0.77%，报36026.94
；香港指数上升125.01点或0.78%
，报16077.24；上海指数下落26.87
点或-0.92%，报2883.36；海峡时
报指数下落19.22点或-0.61%，报
3140.31。

根据idx.co.id的数据，我国整天
的交易总共发1138595次，有187亿
23071932份股票易手，总值9兆5231
亿77700682盾。涨价的股有234种，
落价的股有297种，382种持平。外资
净购5401亿8000盾。

涨价的股票当中：SCCO（Supreme 
C a b l e股）涨价500盾，现价10075
盾；UNTR（联合拖拉机公司股）涨价
350盾，现价23325盾；HILL（Hillcon
股 ） 涨 价 2 1 0 盾 ， 现 价 2 5 1 0
盾；BBCA（中亚银行股）涨价200
盾，现价9550盾。

落价的股票当中：SMMA（Sinarmas 
Multiartha股）落价2375盾，现价18625
盾；MKPI（Metropolitan Kentjana股）落价
900盾，现价27750盾；CUAN（Petrindo 
Jaya Kreasi股）落价825盾，现价7425
盾；GMTD（Gowa Makassar股）落价515
盾，现价4660盾。

盾币增值15盾
周一，雅加达银行间即期美元汇率

(Jakarta Interbank Spot Dollar Rate/
JISDOR）收市，1美元以15810盾中间
价值，比先前价值15825盾，盾币增
值15盾。（asp）

综指上升20点至7157.175点

1美元兑15810盾

黄金行情
1月29日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5145000   盾卖出 5440000  盾买进 

10克金片：10290000   盾卖出 10825000  盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门 指数 波幅(%)

      
   

2024年1月29日 印尼西部时间17:00 WIB

 7157.18 0.28

 961.92 1.10

 522.34 -0.30

 2105.24 -0.51

 1290.30 0.42

 1085.39 0.07

 696.89 0.05

 851.47 0.31

 1309.80 -0.16

 1510.97 -0.54

 700.33 -0.21

 3985.61 -2.17

 1522.79 -0.68

综合指数

LQ45

JII 

IDXENERGY 

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC 

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO 

IDXINFRA  

  全球股市

亚股

日经指数 36026.94  涨 275.87

韩国综合 2500.65  涨 22.09

香港恒生 16077.24  涨 125.01

上海综合 2883.36  跌 26.87

欧股

英国FTSE 7646.02  涨 10.93

德国DAX 16873.03  跌 88.36

法国CAC 7637.07  涨 2.93

荷兰AEX 820.64  涨 2.90

Http://tw.stock.yahoo.com 29/1/2024 17:44

美股

道琼工业 38109.43  涨 60.30

那斯达克 15455.36  跌 55.13

S&P 500 4890.97  跌 3.19

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/1/27

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 1月29日

 1 SMMA 21000 18625 -2375 -11.31% 39200 779758

 2 MKPI 28650 27750 -900 -3.14% 37100 1028838

 3 CUAN 8250 7425 -825 -10.00% 15171400 118339643

 4 GMTD 5175 4660 -515 -9.95% 1500 6990

 5 DSSA 147975 147500 -475 -0.32% 2500 369593

 6 DCII 38900 38450 -450 -1.16% 1100 42520

 7 ISAT 9950 9625 -325 -3.27% 3049300 29543858

 8 PTRO 5050 4770 -280 -5.54% 2833600 14057698

 9 TCPI 7600 7325 -275 -3.62% 5859100 43931520

 10 ARTO 3400 3140 -260 -7.65% 25247300 81760065

 1 SCCO 9575 10075 500 5.22% 99200 983860

 2 UNTR 22975 23325 350 1.52% 2216300 51512408

 3 HILL 2300 2510 210 9.13% 29104900 73508814

 4 BBCA 9350 9550 200 2.14% 73452800 696674405

 5 BMRI 6300 6475 175 2.78% 124753000 797240028

 6 BBNI 5425 5575 150 2.76% 63056100 349461693

 7 BBRI 5425 5575 150 2.76% 145629600 801946705

 8 KDSI 2120 2270 150 7.08% 137700 312646

 9 BRIS 1995 2140 145 7.27% 45264200 95304018

 10 SRAJ 444 555 111 25.00% 31025600 16405852

雅加达分行

本币结算（LCS） CNY/IDR 2203
外币对印尼盾币牌价 Foreign Exchange Rate against IDR  
 

货币 汇买价 汇卖价 钞买价 钞卖价

Date:2024.01.29
Time: 09:00:00

AUD 10358.58 10434.58 0.00 0.00

CNY 2190.39 2203.39 2185.39 2208.39

EUR 17087.14 17206.14 0.00 0.00

GBP 19934.63 20074.63 0.00 0.00

HKD 2011.60 2022.60 2007.60 2026.60

JPY 105.88 106.78 0.00 0.00

SGD 11731.37 11808.37 0.00 0.00

USD 15720.00 15820.00 15715.00 15825.00

现汇FOREIGN 
CURRENCY 买进 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD (google.com报导)          中间价 506.71

AUD 10366.55 10478.70

CNY 2193.27 2215.47

EUR 17036.61 17214.21

GBP 19975.53 20177.90

HKD 2015.70 2036.01

JPY 106.56 107.67

SGD 11739.60 11864.67

USD 15749.85 15908.15

  买进 卖出

中国快汇 (China Express Remittance) January 29. 2024

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2198 卖出 ；USD-RMB  美元-人民币:7.1685 卖出)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元 USD 15782.50 15822.50

新币 SGD 11764.83 11814.83

港币 HKD 2020.91 2025.91

日元 JPY 106.39 106.99

欧元 EUR 17112.08 17182.08

澳元 AUD 10397.02 10447.02

英镑 GBP 20038.46 20128.46

人民币 CNY 2196.44 2201.44

银行家乐观认为

发放给P2P借贷金融科技贷款可更快

【本报讯】万自立
证券公司（PT Mandiri 
Sekuritas）预计综合股价

指数(IHSG)将在2024年达
到7,640点，与全球基准
利率的下降趋势一致。

万自立证券公司股票
分析师和策略主管Adrian 
Joezer 周一在雅加达发
表的《2024 年经济和市
场展望》中说：“过去
两年各国央行加息250-
525个基点，导致全球经
济增长放缓。然而，东
盟五国成员之一的我国
预计在全球波动中仍将
保持弹性增长。”

Joezer表示，在货币
政策收紧导致公司净利
润增长疲软的情况下，
较低利率的潜力将支持 
2024 年下半年的增长
改善。

他表示，与之前的
紧缩时期相比，更好的

经济、银行和公司基本
面状况将使印尼在2024
年至20 2 5年更好地退
出紧缩政策，而这一点
尚未完全反映在当前
12-13倍远期市盈率的
股市估值水平上。

Joezer 说：“该公
司的杠杆水平较低，且
ROIC-WACC利差处于
过去8-9年来的最高水
平，将有助于紧缩政策
结束后加速增长复苏，
也将有助于支撑未来的
高股息收益率”。

值 此 之 际 ， 万 自
立证券公司经济学家
Rangga Cipta预计，在
家庭消费和通胀等因素

的支撑下，2024年印尼
国内生产总值（GDP）
将达到5.1%左右。

R a n g g a 表
示：“2024年2月14日
举行的大选（Pemilu）
将鼓励消费，但由于等
待选举结果和未来政策
方向，投资可能会略有
放缓。”

万自立证券公司还预
计，2024年通货膨胀率将
稳定在3.2%左右，印度
尼西亚银行（央行/BI）
利率将下降75个基点至
5.25%，盾币汇率料将
平均上涨至14900盾，但
2024年首季度仍受全球经
济波动影响。（asp）

万自立证券公司预计 2024年综合股价指数有望达7640点

图为，从左至右：万自立证券公司经济学家Rangga 
Cipta、股票分析师和策略主管 Adrian Joezer、零售
销售经理Theodora N Malik 和固定收益研究主管Handy 
Yunianto在雅加达发表的2024年经济和市场展望讨论
会时合作 。

【本报讯】A d i r a 
Finance或Adira Di-
namika Multi Finance公
司(股代号ADMF)已在
2023年发放了7150亿
盾的重型设备融资，比
2022年发放的3500亿
盾增加了一倍多。

Adira Finance 首席
财务官(CFO)S y l v a-
nus Gani周日（28/1）
说：“2022年的融资发
放额为3500亿盾，随后

的一年（2023年）增至
7150亿盾” 。

Gani表示，除了改善
与商业伙伴或重型设备
销售商的合作外，这种
增长还得到了有利的宏
观经济条件的支持。他
补充说，Adira Finance 
的工作单位，特别是总
部，也开始扩大规模，
以瞄准这一业务潜力。

Gani补充说：“除此
之外，我们还利用母公

司 Danamon 银行的潜
在推荐合作”。

Gani表示，尽管预计
会放缓，但阿迪拉金融
仍乐观地认为今年重型
设备融资将良好增长。
他相信回头客会将他
们的融资委托给 Adira 
Finance。

不过，Gani表示，通
过与包括三菱日联金融
集团（MUFG）在内的
集团的协作与合作，扩

大客户群的潜力也很有
可能。

Ga n i说：“也就是
说，现在是重振重型设
备的时候了。“因此，
对于重型设备融资来
说，仍然是积极的，目
标是比去年（2024年）
实现的1.4兆盾增长两
倍”。

他相信，在广泛的
业务网络、与重型设备
供应商/分销商日益建

立的合作伙伴关系以及
充分了解客户 (KYC) 
的支持下，他们可以为
新老消费者提供有吸引
力的融资。

总体而言，Adira Fi-
nance的融资发放有所增
长。该公司的融资分布
在2023年增长31%，达
到41.6兆盾。Danamon
银行子公司此前公布的
2022年融资额为31.7兆
盾。(asp)

ADMF重型设备贷款激增翻倍
泛印Dai-ichi人寿保险公司（PT Panin Dai-ichi 
Life）推出最新的夏利亚保险产品，即泛印夏
利亚定期保险（Panin Sharia Term Insurance），通
过代理渠道销售，为国内外客户提供从会员
开始起高达200%的保险赔偿福利，这项福利
也是当客户对圣地进行崇拜并且客户可以选
择将其夏利亚保险福利的一部分作为慈善机
构捐赠时，这非常有用。图为周一（29/1）
，泛印Dai-ichi寿险公司副总裁 Naohide Noguchi（
右二）和代理运营经理Aswin Rooseno（右一）、
首席机构官 Iskandar Wijaya（左一）、夏利亚部
负责人 Evi Mayasari（左二）和夏利亚监事会Siti 
Ma’rifah（中）在雅加达推出的夏利亚保险产
品活动上交谈。（商报/Hermawan摄）

夏利亚保险产品



【本报讯】日前，NASA 
三星综合店在PIK 2的Erajaya 
Digital Complex (EDC) 设立
第二家分店。该区的分店是
以PIK地区住宅区的中上阶层
为销售目标，不单只智能手
机，该区的中高端市场也有
提高三星电子产品销量的潜
力。

Erajaya Digital 通过旗下
子公司，Nusa Abadi Sukses 
Artha (NASA) 公司与三星
电子印尼公司合作，开设
NASA专卖店和三星多功能零
售店，该零售店出售三星产
品，例如小工具和消费电子
产品。日前，Erajaya Digital
公司总裁Joy Wahjudi声称，
自2021年 2 月在史纳延公园 
(Senayan Park) 开设第一家专

卖店之后，NASA三星多功能
体验店设立第二家专买店。

作为我国最大的三星
产品经销商之一，Erajaya 
Digital公司聚焦于在EDC区展
示最新产品，并通过半露天
概念提供难忘的购物体验。
在该专卖店可购买智能手
机、平板电脑和无线设备等
电子产品，或者是电视、冰
箱等消费电子产品。”Yadi 
Prayitno 声称，NASA三星
多功能体验店概括的范围
更广，产品种类更齐全，未
来，将在印尼各大城市增加
更多的三星多重体验。

消费者能体验使用三星
设备，例如，通过使用三星
手机，他们实际上可以连接
到电视和其他设备，这样，

能只手就可以远程控制家
里的电子设备。Eric Lee 补
充说，至今，智能手机对
NASA 三星多功能体验店的
销售提供更大的贡献，然
而，不排除电子销售能成为
推动力的可能性，这是因
PIK 2住宅区许多房屋仍无

人居住的缘故。“至今，在
EDC的NASA三星多重体验
店中，智能手机占更大的份
额，但我们的目标是提供有
关三星产品能相互连接的教
育，未来，我们确信电子产
品也将在PIK的住宅区成为
加强的商机。”（sl）

【本报讯】棕榈油生
产企业，Sampoerna Agro 
( S G R O )公司对在2 0 2 4
年，棕榈油种籽销售领域
的业务能增长持着乐观的
态度。

日 前 ， S G R O 公 司 投

资者关系经理S t e f a n u s 
D a rm a g i r i对记者声称，
该乐观情绪离不开政府发
起的人民棕榈油种植园复
兴 (PSR) 计划，以及预
计20 2 4年规模更大的种
植园，重新种植活动，今

年，SGRO公司棕榈种籽的
销量将会增加。

S t e f a n u s阐明，截至
2023年第三季度，SGRO
公司的棕榈种籽生产量达
到17 1 0万吨，该产量比
去年同期提高3%。“通
过‘DxP Sriwijaya’商
标和生产12种优质棕榈种
籽，SGRO公司通过旗下子
公司，Bina Sawit Makmur
公司在我国棕榈种籽市场
份额占第二位，2023年第
三季度大约为15%。”

他声称，棕榈种植业务
线为SGRO公司的销售额或
收入贡献大约3%。

作为补充信息，除了供
本身的种植园之外，SGRO

公司的优质种籽也出售给
其它棕榈工业。

SGRO公司聚焦于继续
研究和开发优质种籽，俾
能在未来几年更大的创
新。

SGRO公司的棕榈种籽
运送，几乎概括全国所有
的地区，即苏门答腊岛、
加里曼丹岛、苏拉威西岛
和巴布亚岛，包括向小农
户的分发。

除此之外，SGRO公司
也在南苏门答腊省巨港
（Palembang）拥有种籽加
工设备和一个专门研究土
壤、叶子、微生物学、组
织培养和生物技术的综合
实验室。（sl）
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看 出 仍 不 稳 定 的 国
内 和 全 球 宏 观 经 济 状
况，D RMA公司乐观定
下指标，有机增长收入
10%。

为 了 实 现 该 目
标，DRMA公司将聚焦于
有机增长，如增加新客
户、增加市场份额，以及
汽车零部件在本地采购。

日前，DRMA公司总经
理Irianto Santoso对记者
称，“举例今年，我们只
为我国最大的汽车品牌之
一，供应半年的悬架零部
件，不无可能将扩展至其
它品牌。”

在 今 年 的 选 举
年，DRMA公司看出，所
有的企业商都能感受到宏
观经济局势起伏造成的影
响，包括租赁工业和银行
业，目前，更小心选择
客户，除了今年选举新政
府，使许多企业趋向于
采取观望态度（wait and 
see）。

Irianto表示，该谨慎态
度背后，包括美元兑盾币

汇率走强、地缘政治紧张
局势以及高通胀的可能
性，尤其是食品和大宗商
品领域的高通胀等因素。 
“该价格上涨有可能对购
买力、物流和运输成本造
成影响，可能会推动一些
人延展支付利息。”

虽然如此，我国机动车
市场仍呈现积极的前景，
除此之外，随着政府对在
我国建厂的企业的多项激
励措施，未来的电动汽车
市场将更热闹。

随着国产化，对零部
件的需求将越发提高，对
零部件工业造成积极影
响。

2024年，DRMA公司实
施的策略重点是提高运营
效率和生产力，同时向客
户提供的质量、成本和交
付 (QCD) 方面保持卓越
绩效。“我们也在积极探
索机会，寻找新客户，勘
探我们以前从未供应过的
零部件，并增加我们目前
供应的零部件的市场份
额，最近三年来，我们一

直在准备和开发电动汽车
（EV）零部件，以及其配
套基础设施，包括电池充
电站。”

作 为 战 略 性 策
略，DRMA公司正在积极
兴建两座新工厂，第一家
工厂Dharma Controlcable 
I n d o n e s i a (DC I )预计将
于2024年第一季度末竣
工，第二家工厂Dha rma 
Precision Parts(DPA)预计
于今年年中旬或2024年
第二季度前后竣工，座
落于芝卡朗（Cikarang）
Jababeka。

该公司在2021年的首次
发行股票（IPO）中获得了
一些投资资金，该两个新
工厂将成为未来电动汽车

新零部件的开发中心。
DRMA公司还开发了

BLDC（无刷直流电），获
得了将ICE摩托车改装为电
动摩托车的认证，以及自
己的电池组，已供应给我
国多个电动摩托车品牌。

除此之外，DRMA公司
将持续不断的积极监测可
能出现的市场形势变化，
并准备好适应该发展。

为了推动其战略性政
策，DRMA公司准备拨出
资本支出（不包括无机计
划），预计将供新车型、
建造工厂、添加机器等方
面的筹备。“预计2024 年
的资本支出大约为今年资
本支出总数的一半，大约
为3000亿盾。”（sl）

【 本 报 讯 】 机 动 车 零 部 件 制 造 企

业，Dharma Polimetal (DRMA) 公司仍乐

观认为，今年的业务前景仍明朗。

Dharma Polimetal (DRMA) 公司生产机动车零部件的
工厂。

DRMA定下指标

2024年有机增长收入10%

为庆祝成立5周年社区艺术中心，于2024年1月28日至2月7日在
雅加达北区PIK 2的Yun Artified Community Art Center举行首届Audrey 
Angesti个展，通过色彩缤纷的画作展示童话世界的美好。图为
上周六(27/1)，绘画艺术家Audrey Angesti(左1)，和Ciputra Artpreneur
总经理Rina Ciputra Sastrawinata(右2)，在雅加达北区PIK 2的Yun Ar-
tified Community Art Center，主持首届个展以“多彩童话”(Colourful 
Fairytale)为主体剪彩仪式。(商报/Hermawan摄)

首届Audrey Angesti个展亮相

【本报讯】担任Si lve r 
Heights房地产总监，迪拜投
资者Samir Ahmed Munshi
表示，计划在西努沙登
加拉省中龙目（Lomb o k 
Tengah）县Selong Belanak村
旅游区投资。

他计划将在Lombok Tengah
西区开发三星、四星和五星
酒店，作为对旅游业发展的
支持。

在Lombok地区的Tropik度
假胜地和别墅业主，澳大
利亚投资者Michael Martin
透露，迪拜投资者Sam i r 
Ahmed Munshi计划2024年2
月初访问Lombok。

该访问将与地方政府和
其它官员进行会议，成为
在Lombok Tengah投资承诺
的部分。他说，除了 兴建
酒店之外，投资项目也将
包括购物中心和其它旅游
设施的建设。

希 望 通 过 该 建 设 计

划，Lombok能够成为引领全
球的旅游点之一。

“许多投资者有兴趣投
资，政府需要支持和确保能
够加强利用可用的土地。”

该建设工程预计将在
Selong Belanak占地面积大约
为20公顷。

他承认，当地人也参加
该工程，将为当地民众在
建设中或酒店服务领域提
供培训。

他还宣布“一起前进”
计划，目标是为本地员工
在建筑领域提高技能，目
标是每个开发商至少聘用
50%的本地工人。

他也强调政府支持改善
道路基础设施和灌溉系统以
避免潜在洪水的重要性。

政府也启动“Lombo k 
Alive”为提高本地民众的技
能，提供培训，和帮助他们
在建筑领域和酒店服务工作
更充分的准备。(lcm)

迪拜投资者表示

将在龙目投资开发旅游区

图为在西努沙登加拉省Lombok Tengah县Pujut镇Mandalika经
济特区的Seger海滩。

【 本 报 讯 】 海 事 与
渔业部长Sakti Wahyu 
Trenggono与挪威康斯伯格
卫星服务公司(Kongsberg 
Satellite Services/KSAT)
进行技术合作潜力，加强
蓝色经济计划的执行。

“KSAT有能力和经验
在地球观测卫星，开发海
上监视的硬件和软件，以
及船舶探测为监控海上非
法活动。”

他说明，KSAT具有的
卫星技术能力能在在各个
海洋和渔业分部门使用。
不仅侦查进行非法行为的
船只，但也提供环境监测
服务，至能够分析海洋污
染威胁预警的输出数据。

“该卫星也能够监视藻
华(algae bloom)和水产养

殖(aquaculture)。所以，
若我们的技术与KKP现有
的技术，当然结果将更
强，我们仍在勘探中。” 

空间与监控执行副总
裁Harald Aaaro会见海事
与渔业部长Sakti Wahyu 
Trenggono，说明有关康斯
伯卫星站和使用的技术。

Harald说，康斯伯格卫
星服务公司已为至少2 1
个国家服务海洋和渔业领
域，包括建造纳米卫星、
卫星指挥和控制地面站、
监测渔船作业，和石油泄
漏。

“使用的卫星能检测未
激活AIS和VMS的渔船，
以致可以监测针对非法、
未报告和无管制捕捞活动
的船只。”

KKP已启动的5个蓝色经
济计划，包括扩张海洋保
护区，实施捕捞政策，开
发可持续的沿海、陆地和
海洋水产养殖，监测和控
制海岸和小岛屿的使用，

以及通过渔民参与运动处
理海洋中的塑料废物。

当个蓝色经济计划的执
行，确保生态可持续性，
推动民众经济增长，和提
高国家收入。(lcm)

海事与渔业部长与挪威进行技术合作

加强执行蓝色经济计划

周日(28/1)，空间与监控执行副总裁Harald Aaaro(左)会见
海事与渔业部长Sakti Wahyu Trenggono(中)，谈判技术合作
为加强蓝色经济计划的执行。

【 本 报 讯 】
P h a p r o s ( P E H A )公司声
明，2024年PEHA将与各个机
构继续进行合作，为创新创
造最新医疗设备和药品。

Phapros公司总经理David 
Sijabat称，PEHA已携手数个
大学和研究机构，开发创新
产品。

“我们还在内部开发
创新剂型，以致未来PEHA
产品种类将更加多种。此
外，2024年的出口计划也仍
根据议程。我们表乐观，今
年PEHA仍能积极增长。”

“在今年首季，我们将
继续提供最好的表现，使未
来能够被投资者享受。”

另一方面，股市观察员
Haryajid Ramelan称，2024年
制药领域被认为仍吸引人，
包括在该领域的企业股票。
虽然有许多挑战，但商机也
不小。

我国制药公司持续不断
增长，从药物、医疗设备，
及草药的生产方面，造成今
年的药物市场前景仍明朗。

他说，印尼人口总数达
2.7亿人，或全球人口总数
达80亿人，是目前或未来非

常有潜力的市场。在他的看
法，满足国内的药物需求已
很大，何况其它国家，即非
洲和中东。

“需要突破为扩展到拥
有很高的人口和经济增长的
国家，不仅发展国家。该领
域仍很高，增长稳定，并需
求情况也还很好，尤其是有
稳定收入的人。”

他说，创新是制药公司
最重要进行的事情。他举
例，随着目前全球对各种疾
病的需求很高，出现最新医
疗设备的发明和药物开发。

“实施人工智能(AI)和区
块链(Blockchain)的技术将增
长制药领域。”

新药物开发，虽然需要
很高的成本，若制药公司能
够进入该领域，能获得很大
的机会。

从投资方面，该领域也
能提供股利，尤其是长期投
资组合。

“制药业仍很有趣，有
前景，以及能长期保存。
一般来说，该领域仍被视
为积极，有很高的潜力，
以致许多投资者吸引投
资。” (lcm) 

Phapros表乐观

今年业绩积极增长

图为Phapros(PEHA)公司的工厂包装活动中。

SGRO持乐观态度 今年棕榈种籽销量增长

Sampoerna Agro (SGRO) 公司的棕榈种植园。

三星和Erajaya探讨高端市场 在PIK 2设立三星综合店

三星电子印尼公司MX集团销售经理Yadi Prayitno和Erajaya Digital 
营销与规划经理 Eric Lee 正在试用三星智能手机功能。
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对全球经济增长的贡
献率仍将超过30%

当前，全球货物贸易、
服务贸易、投资总体呈下
降趋势。与此形成鲜明对
照的是，我国货物进出口
实现正增长，跨境电子商
务、海外仓等外贸新业态
发展势头良好；以电动载
人汽车、太阳能电池、锂
电池为代表的“新三样”
出口在2023年首次突破万
亿元人民币大关；服务贸
易持续增长，知识密集型
服务贸易表现亮眼，国际
专利申请量连续4年居世界
第一。2023年1至11月，
我国对外非金融类直接投
资8145.4亿元人民币，同
比增长18.4%，其中对“
一带一路”共建国家投资
2011.7亿元人民币，同比
增长26.8%。绿色产业、
新能源以及数字新兴领域
成为投资合作的拓展重
点，为东道国乃至世界经
济复苏作出了重要贡献。

跨国公司纷纷用脚对
中国经济投票。我国的外
商投资企业再创新高，吸
收外资仍处历史高位，更
多优质外资投向高科技产

业和服务业，呈现高端化
趋势。空客、沃尔玛、大
众、欧莱雅等知名跨国企
业纷纷增资中国，来自英
国、瑞士、澳大利亚等发
达国家的投资增长迅速。

2023年下半年以来，
中国经济发展的积极因素
增多，恢复向好的趋势不
断增强，高质量发展稳步
推进，大多数经济数据出
现逐月上涨态势，国内生
产总值、外贸、外资、对
外投资大国地位稳固，中
国仍是全球经济复苏发展
的重要推动力，迈向经济
强国趋势凸显。

随 着 共 建 “ 一 带 一
路”的推进，中国对中
亚、非洲、拉美等新兴市
场进出口有望延续较快增
长，对2023年全年外贸的
支撑作用增强。根据国际
货币基金组织和国际金融
论坛的报告，2023年中国
对全球经济增长的贡献率
仍将超过30%，是名副其
实的负责任大国。

全球难得的经济持续
向好基本面、优势基础和
可持续政策

后疫情时代的疤痕效

应、新旧动能转化带来
的“阵痛”、外部市场萎
缩以及国际竞争博弈加剧
等因素的叠加，一定程度
上影响到当前我国经济。
但从中长期看，支撑我国
经济持续向好的基本面没
有变，我国经济发展的优
势基础没有变，党和政府
推动经济发展政策的可持
续性没有变。

瑞士银行认为，中国
正从投资驱动型增长模式
转向内需拉动的高质量增
长模式，中期经济平均增
长率将超过4%，绿色经
济、消费和高科技将成为
新的增长驱动力。贸发会
议全球化司经济学家表
示，中国经济增长中长期
向好的动能依然强劲。中
国经济发展将进入更稳定
阶段。

进入新时代，中国经
济增长模式逐渐从“要素
低成本驱动型”向“规模
市场驱动型”和“制度创
新驱动型”转变，结构转
型升级步伐加快。多年经
济发展带来国民财富持续
增长，脱贫攻坚取得全面
胜利，中等收入人群已超
过4亿，且数量仍在不断
增长，带动了消费水平和
消费结构升级，形成超大
规模的市场效应，成为拉
动经济增长的巨大动力。

同时，我国以自由贸
易试验区、服务业扩大开
放综合示范区等系列先行
先试区建设，对接国际高
标准国际经贸规则，进行
制度创新改革试验，持续
优化营商环境，坚持新一
轮改革开放政策的连续
性，从而更好地整合了国
际国内两种资源、两个市
场，为经济增长提供了体

制机制保障。
我国仍然是世界上产

业体系最为完整的国家，
工业体系覆盖了目前联合
国对现代工业体系的所有
分类，比美国还要完备；
产能规模效应不断扩大、
产业配套齐全，形成了完
备的产业链、供应链体
系；科技应用场景广阔，
对比发达国家具有成本优
势，也形成对其他发展中
国家的效率优势，获得国
际跨国公司的青睐，因而
能够有效对冲美西方不断
推动的对华“脱钩断链”
、部分新兴发展中国家的
竞争性替代，形成我国经
济发展的雄厚产业支撑。

我国产业结构不断升
级，现代技术创新能力不
断增强。我国现代服务业
发展迅速，供应链管理、
工业设计和创意、信息技
术咨询、现代流通等生产
性服务业与制造业紧密融
合，极大提升了制造业供
给质量，带动制造业由劳
动密集型向资本技术密集
型产业升级。

我国的技术创新水平
不断提升，高铁、特高
压、量子通信、新能源
汽车、太阳能发电、核
电、5G等技术世界领先，
大数据、云计算、物联
网、区块链、人工智能等
现代技术创新能力不断增
强，促进了我国数字经济
的迅速发展，成为我国
经济发展的新动力和新引
擎。目前数字经济发展规
模在全球仅次于美国，产
业数字化和数字产业化拓
展深化，数字贸易和数字
投资方兴未艾，数字应用
场景和发展前景广阔，为
经济可持续发展提供了蓬

勃动能。瑞士银行预计，
中国数字经济规模有望在
2027年达到15.7万亿美
元，在国内生产总值的占
比达到60%。

保持定力消弭国际上
唱衰杂音

促进经济持续增长，
稳定预期是关键。当前
国际上唱衰中国经济的
杂音，实际上就是扰乱预
期，误导市场主体做出非
理性行为。因此，我们需
要保持定力，通过各项政
策稳住预期，促进经济持
续增长。

坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为
指导，全面贯彻落实党的
二十大精神，保持经济政
策的协调性和稳定性，形
成经济增长的政策合力效
应，促进市场主体对于经
济现状与未来有着全面理
性的把握。

提振消费者信心，调
节收入分配结构，多元化
开拓就业渠道，切实增加
人民收入，让人们有着充
足的财富获得感和增长预
期，从而夯实消费增长和
内需扩大的基础。同时，
财政、金融和产业政策应
向鼓励数字消费、绿色消

费、康养消费、文体消费
等新型消费领域倾斜，提
升需求结构。

继续推进市场化、法
制化、国际化营商环境，
坚定不移深化放管服改
革，对接国际先进水平提
升制度创新水平，不断扩
大外资准入，推动高水平
对外开放。切实减轻企业
负担，降低中小企业融资
难题，对企业扩大投资给
予必要的财政金融支持，
提高政府部门对企业的服
务能力，着力解决企业经
营中存在的问题，从而提
振国内外企业对中国市场
投资信心，扩大投资需
求。

加强舆论引导，有针
对性地主动引导市场主体
理性认识中国经济基本面
和发展韧性，准确把握宏
观政策取向，增强对经济
高质量发展的理性预期，
弱化各种唱衰中国经济论
调对市场主体信心和预期
带来的干扰，唱响中国经
济光明论。

（作者蓝庆新系北京
市习近平新时代中国特色
社会主义思想研究中心研
究员、对外经济贸易大学
教授。来源：光明日报）

中国经济光明前景必会让唱衰者失望

一段时间以来，国际上一些唱衰中国经

济的杂音甚嚣尘上，试图按下中国经济发

展的停止键。中国经济的发展状况到底怎

么样？事实胜于雄辩——在后疫情时代

国际形势复杂严峻、世界经济不确定性增

强、增长动能不足、主要经济体复苏乏力

的背景下，中国经济仍能取得5%以上的

预期增速，人均可支配收入持续上涨，数

字经济和绿色经济开辟了经济发展新赛

道，取得不俗的成绩，展现出独有的发展

韧性、发展活力和发展潜力。

近日，“国家工程师
奖”表彰大会在北京举
行，81名个人被授予“
国家卓越工程师”称号
并获颁奖章和证书，50
个团队被授予“国家卓
越工程师团队”称号并
获颁奖牌。在“国家工
程师奖”首次评选表彰
之际，习近平总书记作
出重要指示，向受表彰
的“国家卓越工程师”
和“国家卓越工程师团
队”致以热烈祝贺。

国 家 卓 越 工 程 师 ，
是一个充满荣誉与责任
的称号。他们不仅在各
自领域内展现卓越的技
术水平，更是国家战略
人才力量的重要组成部
分，为中国工程科技的

发展贡献巨大力量。广
大党员干部，应当以“
国家卓越工程师”为榜
样 ， 从 他 们 的 感 人 事
迹中感悟“忠心”“决
心”“恒心”，从中汲
取奋进力量，以创新之
力、拼搏之姿奋进新时
代、建功新征程。

从 “ 历 经 千 帆 终 不
悔”的坚定信念中，感悟
许党许国的“忠心”。“
科学无国界，科学家有祖
国”。受表彰的工程师个
人和团队，是新时代工程
师队伍的优秀代表，是祖
国的栋梁。对他们而言，
爱国是坚定的理想根基，
报国是无上的价值追求。
从时刻念着祖国、一心为
国奉献的钱学森，到面对

严酷自然环境和复杂技术
难题、始终坚守在治沙第
一线的徐先英，一代代杰
出的工程师在重大工程建
设、重大发明创造等方面
矢志爱国奋斗，取得了一
批先进工程技术成果，生
动体现了工程师群体爱党
报国、服务人民的崇高追
求。广大党员干部应当坚
持对标对表，始终胸怀“
国之大者”，全力以赴为
党分忧、为国尽责、为民
奉献，将个人理想与国家
命运紧密相连，在推进强
国复兴的伟大事业中实现
个人理想、展现个人价
值。

从 “ 天 工 人 巧 日 争
新”的创新精神中，感
悟革故鼎新的“决心”

。创新是民族进步的灵
魂，是一个国家兴旺发
达的不竭源泉。抓住了
创新，就抓住了牵动经
济社会发展全局的“牛
鼻子”，谁在创新上先
行一步，谁就能拥有引
领发展的主动权。而创
新之道，唯在得人。我
们 向 “ 国 家 卓 越 工 程
师”和“国家卓越工程
师 团 队 ” 致 以 最 高 礼
赞，就是对自主创新和
自立自强的礼赞。从“
把论文写在祖国大地上”
的科学家，到突破“卡
脖子”技术的攻关者，
再到潜心研究的“大国工
匠”......广大党员干
部应当以这些国家卓越
工程师为榜样，准确把

握时代脉搏，抢抓时代
机遇，善于识变应变，
主动谋变思变，争当先
行先试的“拓荒牛”、
勇立潮头的“弄潮儿”
，描绘出波澜壮阔的创
新画卷，书写下发愤图
强的动人篇章。

从 “ 板 凳 甘 坐 十 年
冷”的隐忍坚守中，感
悟甘于寂寞的“恒心”
。“关键核心技术是要
不来、买不来、讨不来
的。只有把关键核心技
术掌握在自己手中，才
能从根本上保障国家经
济安全、国防安全和其
他安全”。重大工程技
术和关键核心技术不是
一朝一夕就能突破的，
需 要 有 “ 功 成 不 必 在

我”的精神境界和“功
成 必 定 有 我 ” 的 历 史
担当。一个个工程师秉
持“板凳甘坐十年冷”
的精神，淡泊名利、甘
于寂寞、踏实专注，始
终保持创新求真的思维
方式，攻破了一个又一
个关键核心技术难点。
广大党员干部要向国家
卓越工程师学习，肯于
付 出 长 期 的 努 力 和 牺
牲，敢于面对复杂的困
难 和 挑 战 ， 坚 持 敬 业
奉献，力争不辱使命，
以“一生干成一件事”
的执着，持之以恒、久
久为功，跑出我们“这
一棒”的精彩。（杜增
旭 中国网时事评论员。
来源：中国网）

从卓越的“成功密码”中感悟精神力量 文/杜增旭



【环球市场播报】最新
数据显示，在过去一年有
4370家建筑公司破产后，
英国建筑业正面临“极其
困难的时期”。

根据审计公司Mazars的
数据，过去三年，该行业
的破产数量是英国所有行
业中最多的。在截至11月
底的一年中，共有4370家
公司破产，而2021/22年
度为4086家，2020/21年
度为2481家。

由于材料和劳动力成本
高企，2022/23年度破产

企业数量比2021/22年度
增加了7%，比2020/21年
度增加了76%。

Mazars表示，借贷成本
的增加已经影响了正在进
行和即将进行的开发项目
的利润率。

此外，抵押贷款利率飙
升，已达到15年来的最高
水平，导致消费者信心下
降。这导致了近年来住宅
价格大幅上涨后的价格下
跌。

Mazars的合伙人马克·
博希（Mark Boughey）表
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美国总统拜登28日下
午就此次袭击事件听取了

军方、国安以及情报部门
的汇报。他发表声明说，

美军驻约旦基地遭无人机袭击

致3名士兵死亡至少34伤

美国总统拜登。

【中新社】美军中央司令部28日发布消息称，驻扎在约旦东北部靠近叙利亚边境的美

军基地美东时间27日晚遭无人机袭击，目前已造成3名美军士兵死亡，至少34人受伤。

虽然关于袭击的情况仍在
收集中，但美方认为“这
是由叙利亚和伊拉克境内
受伊朗支持的武装组织实
施的”。美方将“择机以
自己的方式”追究发动袭
击者的责任，并承诺继续
打击恐怖主义。

美 军 中 央 司 令 部 透
露，遭遇袭击的是美军一
处后勤支援基地，驻扎有
约350名美国陆军和空军
人员。该基地内的美军主
要负责执行一些关键的支
援任务，包括对盟军打击
极端组织“伊斯兰国”长

期行动的支持。
美国国防部长奥斯汀

就此次袭击发表声明称，
美方不会容忍对美军的攻
击。受伊朗支持的武装组
织要对此负责，美军将择
机作出回应。

以色列与巴勒斯坦伊
斯兰抵抗运动（哈马斯）
去年10月7日爆发大规模
冲突后，美军在伊拉克和
叙利亚境内的驻地频遭武
装组织袭击。袭击多通过
无人机和火箭弹实施。这
是首次有美军士兵在此类
袭击中丧生。

【中新社】中国驻美
大使谢锋28日在华盛顿表
示，面向下一个4 5年，
我们要初心如磐、迎难而

上，推动中美教育合作爬
坡过坎、再续新篇，答好
新时期中美关系发展道路
上的“三张问卷”。

中国驻美大使谢锋：推动中美教育合作爬坡过坎、再续新篇

当地时间1月28日，纪念中美留学45周年暨中美青年新春联
欢活动在华盛顿举行。

纪念中美留学4 5周年
暨中美青年新春联欢活动
当天在中国驻美大使馆举
行。谢锋致辞时作上述表
示。

谢锋指出，教育合作
诠释了中美关系互利共赢
的本质；展现了中华文明
开放包容的胸怀；架设
了中美人民相知相亲的桥
梁。45年来，教育合作始
终是中美人民双向奔赴的
生动范例，是两国人文交
流最有成效的领域之一，
是中美关系稳定发展的基
础性工程。近年来，虽然
遭遇一些逆风逆流，但中
美人民相互了解、彼此借
鉴的愿望是阻挡不住的，

支持中美教育合作的力量
始终活跃在线。

谈及中美教育合作的“
三张问卷”，谢锋称，一
要答好新时期中美正确相
处的世纪之问。避免大国
冲突对抗是国际社会的永
恒课题，中美能否处理好
彼此关系，攸关人类前途
命运。希望教育合作继续
做中美关系的先行者、探
索者，超越冷战对抗的陈
旧思维，跳出存量博弈的
狭隘逻辑，汇聚东西方求
同存异的智慧，开辟数字
经济、绿色低碳等合作新
领域新赛道，为两个大国
走出一条新时期正确相处
之道贡献智慧和力量。

【中新社】综合消息：
据外媒28日报道，苏丹与
南苏丹之间存在争议的阿
卜耶伊地区日前发生武装
袭击事件，已造成52人死
亡、64人受伤，其中包括
一名联合国维和人员。

据美联社消息，阿卜耶
伊地区新闻部长布利斯·
科克（Bulis Koch）28日
接受采访时称，有持枪武
装人员27日在阿卜耶伊地
区发动袭击，造成至少52
人死亡、64人受伤。他透
露，袭击者是来自努尔部
落的青年，这些人去年因
所在地区的洪水而迁移到
南苏丹瓦拉普州。他们发
动袭击的目的暂不明确，

可能与土地纠纷有关。
据《苏丹论坛报》消

息，联合国阿卜耶伊临时
安全部队（联阿安全部
队）27日发表声明称，阿
卜耶伊地区当天16时45分
发生与部落冲突有关的武
装袭击事件，造成平民伤
亡及一名来自加纳的联合
国维和人员丧生。受影响
地区的平民已被疏散至联
阿安全部队基地。

阿卜耶伊地区面积约1
万平方公里，是石油富产
区。2011年6月，联合国
安理会决定成立联阿安全
部队，负责监督苏丹和南
苏丹从阿卜耶伊地区分别
撤出各自部队。

阿卜耶伊地区发生武装袭击事件 

已致110多人伤亡

【财联社】全球水泥
制造商巨头之一的豪瑞
（Holc im）将剥离100%
的北美业务，并将后者资
产在纽约上市，该业务估
值可能达300亿美元。

这是豪瑞自20 1 5年收
购法国竞争对手拉法基
（Lafarge）以来最大规模
的重组，此次分拆预计会
在2025年上半年完成。

豪瑞有意将其北美业务
在美国上市，这一过程将建
立一个地区领先的纯建筑解
决方案公司。最新被分拆并
上市的子公司，将致力于推
动快速扩张的北美市场的长
期增长，并为其所有利益相
关者创造价值。

豪瑞在北美上市后预
计将继续被纳入瑞士市场
指数，董事会已任命 Jan 
Jenisch领导豪瑞北美业务
在美上市的计划。

豪瑞表示，其美国业
务的目标是到2030年将年
销售额从目前的约110亿
美元提高到200亿美元以
上，营业利润超过50亿美
元。

北美业务上市后，将
成为该地区领先的纯建
筑解决方案公司，预计
这块业务20 2 3年利润率
(EB I TDA)将超过27%。
该业务拥有出色的盈利增
长记录，过去四年平均年
增长率超过20%，息税前
利润(EBIT)平均增长率超

过26%。
公司的目标是20 3 0年

将净销售额提高到220亿
瑞士法郎左右，息税前利
润超过40亿瑞士法郎，自
由现金流超过30亿瑞士法
郎。

北美公司拥有850多家
运营分支机构，是先进屋
顶系统领域的领导者、水
泥行业的第一大企业。豪
瑞本身在水泥领域位居第
一，在骨料和预拌混凝土
领域也处于强势地位。

北美上市公司将采用以
美元为基础的定制资本结
构和资本分配优先次序，
打造独特而引人注目的投
资形象。

豪瑞此次交易计划以
分拆的方式进行，最终交
易结构将在今年下半年公
布。豪瑞计划在同一时间
为两个实体举办 “资本
市场日 “活动。

美国上市业务预计将于
明年上半年完成，当然，
在20 2 5年第一季度召开
的股东特别大会上需获得
股东批准以及其他审批流
程。

豪瑞分拆资产并在美国
上市后，两家公司都将实
施量身定制的战略和资本
结构，以支持增长和价值
创造。此次交易旨在通过
创造两个不同的、具有吸
引力的股东回报的投资组
合来释放价值。

全球建材巨头Holcim拟分拆北美业务上市 

估值高达300亿美元

一年4370家公司破产英国建筑业面临艰难时刻

对于建筑行业来说，这是一个极其困难的时期。

示：“现在英国平均每天
有十几家建筑公司破产。

对于建筑行业来说，这是
一个极其困难的时期。

【新浪财经】周日公布
的数据显示，由于全球贸

易格局变化和IT行业的低
迷，去年韩国产品占中国

去年韩国占中国进口总量的6.3%，而2022年这一比例为7.4%。

韩国在中国进口总额中占比降至6.3% 为30年来最低
进口总额的比例不到7%
，为30年来的最低水平。

根据韩国国际贸易协会
（KITA）编制的数据，去
年韩国占中国进口总量的
6.3%，而2022年这一比
例为7.4%。

这是1993年以来的最低
值，1993年的相应数字是
5.2%。

特别是，由于全球半导
体需求不振，去年韩国的
这一主要产品对中国的出
口减少了30.6%，至361
亿美元。

市场观察人士认为，近
年来，随着中国加强智能
手机、显示器、汽车等产
业，韩国在中国进口市场
的地位有所减弱。

韩国国际贸易协会高
级官员Cho Sang-hyun表
示：“从2010年开始，随
着中国制造业自给率的提
高，中韩经济合作发生了
变化。”

他还表示：“为了瞄准
中国市场，我们的出口产
业必须推出半导体以外的
有竞争力的产品。”

【界面新闻】保时捷首席财务官
梅施克（Lutz Meschke）近日在活
动上表示，尽管现在围绕燃油车停
售有很多的讨论，但欧洲2035年逐
步停售燃油车新车的计划可能会被
推迟。

欧洲电动汽车销量的放缓让人们
对欧盟是否有望逐步淘汰电动汽车
产生质疑。

梅施克认为，欧洲当地电动汽车
充电网络基础设施尚不完善，电动
汽车价格一直居高不下、激励补贴
政策退场等因素阻碍消费者购买电
动汽车。

他指出，虽然高端和豪华电动汽
车制造商可以在没有补贴的情况下
继续运营，但补贴削减是一个错误
的判断。电动汽车在未来几年的增
长前景可观，如果欧洲消费者的购
买意愿仍不强烈的话，有关部门可
能会考虑重新制定政策，恢复电动
汽车补贴。

去年3月，欧盟经过漫长的协商
通过了2035年后逐步淘汰新型内燃

机汽车的计划草案，并就未来汽车
使用合成燃料与德国达成妥协。起
初，德国从本国汽车品牌的利益出
发提议可以保留使用合成燃料（保
时捷支持该项技术），法国则认为
混动汽车应该在2035年后依然被允
许生产。

实际上，英国已经在推迟禁燃政
策上先行一步。去年9月，英国就将
原本计划在2030年禁止新汽油和柴

油车型的政策往后推迟了五年，理
由是此前的目标将给民众带来难以
负担的生活成本。

彼时消息一出，该项政策受到业
内多家汽车制造商的抨击。他们认
为这意味着先前绿色政策的退步，
英国有可能失去消费者接受新能源
汽车的势头，使计划购买电动汽车
的消费者望而却步，从而减缓新能
源转型的进度。

同时，政策时间点的变更也扰乱
充电基础设施的布局以及汽车行业
的供应链，对汽车公司的利润产生
直接影响。

不过也有另一种意见认为，推迟
禁燃计划有助于行业和消费者逐渐
适应新能源汽车，而且该政策认识
到所有低排放和经济型技术都可以
在汽车转型中发挥作用。

值得注意的是，近期有消息传
出，欧洲最大政党人民党可能正在
准备推迟2035年欧洲燃油车禁售
令，并主张避免偏向使用电动汽车
的特定技术路线。

保时捷首席财务官梅施克（Lutz Meschke）。

保时捷高管称欧洲2035年燃油车禁令可能会推迟
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【本报讯】作为这座
城市的时尚之都，雅加
达INTERCONT I N ENTAL 
PONDOK INDAH酒店以一
系列精彩的庆祝活动迎
接2024农历新年，以无
与伦比的盛况迎接木龙
年。在举办了一系列纪念
2024年到来的难忘活动
后，酒店准备以鼓舞人心
的农历庆祝活动让宾客们
眼花缭乱。

将空间转变成梦幻般的优雅
著名的奢华装饰大师

Stupa Caspea将他们
的 艺 术 才 华 带 到 了
酒店，将酒店的公
共空间重塑为令人
惊 叹 的 龙 主 题 仙
境。Stupa Caspea
因其在精英婚礼和
高端活动中的迷人
创作而闻名，其愿
景将让宾客沉浸在
祥龙优雅的境界中。

奢华礼品的传承
雅加达INTERCONT I-

雅加达INTERCONTINENTAL PONDOK INDAH酒店迎接农历新年

将举办一系列精彩庆祝活动和优惠享受
NENTAL PONDOK INDAH
酒店延续了其非凡礼物的
传统，与烹饪大师、客座
主厨Yvonne Yuen合作。
主厨Yvonne Yuen以其高
雅的东方美食而闻名，她
精心策划了一系列融合传
统与现代风格的奢华礼
篮。这些优雅的产品起价
为IDR 818,000++，现已
接受预订，确保您的庆祝
活动融合传统与创新。

金色团聚：享乐主义的享受
农历新年是阖家团圆

的代名词。为此，雅加
达INTERCONT I N ENTAL 
PONDOK INDAH酒店于
2月9日至10日在其著名
的Sugar & Spice餐厅
精心准备了农历新年自
助晚餐和早午餐。每人
528,000++印尼盾起，
这场美食盛宴融合了传统
的中国美食和餐厅的招牌
菜——从东方风格的烤鸭
到充满异国情调的中国桂
花枸杞布丁。

文化聚会和特别优惠
2月9日至10日的

传统古筝和舞狮
表演将增

添节日气氛，将宾客带入
丰富的中国文化氛围中，
象征着来年的吉祥如意。

本着真正的奢华和庆
祝精神，酒店在2024年2
月8日至11日期间为所有
房型提供最优惠灵活房价
的20%独家折扣。这项特
别优惠包括Sugar & Spice
的两人免费早餐，确保客
人以崇高的风格开始新年
的每一天。

如需了解有关酒店各
项农历新年活动的更多信
息，请致电+6221 3950 
7355或发送电子邮件至
rese rva t i on. ic j aka r t a@
ihg.com
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【本报讯】深圳1月23
日讯，印尼驻广州总领事
馆举办了“中国南部经济
外交协同合作论坛”，出
席人员包括印尼一些部门
和机构，如投资部和投资
统筹委员会、商务参赞、
贸易促进中心、投资促进
中心和国有企业；印尼商
人协会的代表，如印尼
工商会中国委员会（KA-
DIN-KIKT）和印尼-中国
商会（INACHAM），以
及在华印尼商人代表。该
论坛的主要内容是讨论通
印尼利益相关者之间的协
同合作，加强印尼在南中
国地区（广东省、福建
省、广西壮族自治区和海
南省）的经济外交战略，
以对印尼的贸易和投资增
长产生更广泛和显著的影
响。

论坛一致认为，印尼
和中国之间的经济合作加
强是一种趋势，这与自

2013年以来建立的印中
全面战略伙伴关系以及两
国领导人的承诺实施是一
致的。中国是印尼的主要
贸易和投资伙伴之一。中
国南部地区是印尼对华出
口的主要入口之一。大约
38%的印尼优质产品，如
煤炭、咖啡、燕窝、食品
饮料和热带水果，都通过
这个地区进入。中国南部
是许多入选《财富》世界
500强名单的中国大型企
业的所在地，如华为、比
亚迪、腾讯、中兴等，其
是印尼在新能源汽车或电
动车、卫生、生物技术、
数字技术、云计算、电信
等优先领域的投资来源。
福建省是推进两国工业和
清真产业合作的“两国双
园”项目的基地。

为了提高印尼和中国
南部地区的经济合作水
平，该论坛出席人员确
定了一些未来的策略，

包括：a) 在中国南部的
知名展会上加强贸易和
投资促进计划的协同合
作，如中国—东盟博览会
（CA-EXPO）、海丝博
览会（MSRE）、海南消
费品博览会；b) 发展印
尼在广州和海南的贸易商
行的作用，为本国中小微
型企业打开市场大门；c) 
利用姐妹省和姐妹城市合
作框架以及中国南部省份
的经济特区作为印尼产品
的入口；d) 通过建立类
似孵化器的机构，促进和
克服优质产品出口的挑
战，包括本国中小微型企
业。

在这个机会上，有一
些专家出席，如协力商业
顾问公司（Dezan Shira 
& Associates）、中国华
联银行和华为印尼公司，
他们主要讲述了印尼和中
国的宏观经济发展；中国
在印尼的主要商业足迹预

计将进一步增强，以及两
国未来可能的合作机会，
包括使用本地货币交易，
这将进一步促进两国商人
在投资和贸易合作中的便
利。

在论坛闭幕式，印尼
驻广州总领事馆与万自
立银行（Mand i r i）上海

支行和中国华联银行合
作举办了一个商务交流
晚宴，参加的有大约100
名中国南部商人，包括已
经在印尼有业务的华为、
格林美（GEM）、宁德时
代（CATL）、邦普循环
（Brunp）、腾讯、中国
国家电投（SPIC）等。印

尼投资部和投资统筹委
员会东亚、南亚、中东和
非洲地区推广主任扎尤·
普尔诺莫发表了关于中国
在印尼的投资发展以及两
国在各个领域日益开放的
合作潜力的主题演讲，这
与两国经济的加强是一致
的。（cx）

加强印尼在华南地区经济外交战略

提高政府与国企以及商界协同合作成关键

【中新社河池讯】1月29
日，（中新社记者　蒋雪
林）制篾、剖丝、编织……
在广西壮族自治区河池市
环江毛南族自治县毛南族
花竹帽编织技艺传承示范
基地，一群妇女正在忙碌着
编织毛南族花竹帽。

谭素娟是这群妇女的
老师，她是毛南族花竹帽
编织技艺国家级非遗传承
人。“当时和我一起跟
谭顺美师傅学习的十几个
人，坚持到现在的，就只
有我。”从事花竹帽编织
工作20多年的谭素娟，近
日接受记者采访时说。

环江是中国唯一的毛
南族自治县，毛南族花竹
帽编织技艺被列入第三批
国家级非物质文化遗产名
录。花竹帽是毛南族的“
族宝”，外形类似斗笠，
原作为毛南族男子送给心
仪女子的定情物。

谭顺美是挽救花竹帽
编织技艺免于失传的关键
人物。他所在的环江县下
南乡古周村，以前是远近
闻名的“编织村”，大部
分男人有一手精湛的竹制
品编织手艺。由于种种原
因，古周村花竹帽艺人相
继去世后，村里会编花
竹帽的艺人只剩谭顺美一
人。直到20世纪90年代，
当地政府才发现技艺精湛
的谭顺美。

为挽救这项濒临失传的
技艺，当地政府出资请谭
顺美培训花竹帽传承人。
据谭素娟介绍，一开始有
十几个人参加，但到最后
大多没有坚持下来。

“抬六压四，抬四压
二，抬四压四抬二”，谭
素娟把编织花竹帽的方法
编成口诀。在当地政府支
持下，她还成立了花竹帽
编织工作室，已带动累计

1000余人学会花竹帽编织
技艺。谭素娟不仅将花竹
帽编织技术传授给学生，
还将女儿覃敏也拉进这项
技艺的传承队伍中。

覃敏的加入，让花竹帽
变得更加时尚。她利用所
学专业知识，为花竹帽注
入新元素，在保留花竹帽
传统编织技艺的同时，增
加花纹、汉字等元素，还
开发手袋、台灯、摆件等
编织新品以及钥匙扣、耳
环、灯饰等具有吸引力的
文创产品。

覃敏接受记者采访时
表示，在花竹帽编织技
艺中加入文创元素，目
的是使花竹帽能更好地适
应市场需求。“融入时尚
元素后，我们的产品供不
应求，在国外反响也很
好。”如今，花竹帽已走
出国门，在日本、韩国、
新加坡、马来西亚等国家

图为毛南族花竹帽。 王以照 摄

（走进中国乡村）定情物变时尚饰品 广西毛南族花竹帽走出国门

2023年11月24日，谭素娟（左一）在毛南族
花竹帽编织技艺传承示范基地教学生编织花
竹帽。 中新社记者 蒋雪林 摄

引起关注。
经过多年锻炼，覃敏

已成长为毛南族花竹帽编
织技艺自治区级非遗传承
人。为进一步壮大花竹帽
文化传承队伍，覃敏积极
收徒授艺，覃彩新就是其
徒弟之一。这位徒弟经营
着一家花竹帽店，经常参
加花竹帽编织技艺培训班

的学习。
2005年，记者曾前往古

周村采访谭顺美老人，那时
掌握花竹帽编织技艺者寥寥
无几；如今，随着越来越多
人加入，花竹帽已呈多样化
发展，焕然一新。　　

环江毛南族自治县民
族宗教事务局副局长王露
妮告诉记者，花竹帽在环

江非常受欢迎，当地在民
族服饰、歌舞剧中，都用
了花竹帽元素。传统的花
竹帽外形较大，具有遮风
挡雨的功能，“现在我们
把花竹帽外形缩小，斜
着戴在头上，可以作为装
饰品，也可以挂在包上，
花竹帽的产品已呈现多样
化、时尚化。”

【中新社桂林讯】1月
29日，（作者 周利朔 蒋
丰慧 涂丽莎）“记得我小
时候，爸爸会在春节前用
扁担挑着自家做的板鸭去
桂林西门集市售卖，早上
天不亮就走，晚上才回，
每年也就能卖出十来只。
后来我大姐骑着自行车去
集市卖板鸭，能卖出百来
只。现在，我们家一年能
卖四万只板鸭，货车装箱
发往全国各地。”临近春
节，家住广西桂林市临桂
区会仙镇旧村的白裕隆板
鸭第八代传承人白先立，
一边忙碌一边说道。

旧村是桂林有名的“板
鸭村”。历史上，旧村回
族民众因不食猪肉，逢年
过节均用腊制的方式存放
鸡、鸭，用以过年食用和
招待客人。作为旧村村民
逢年过节的传统美食，“
会仙板鸭”的制作工艺从
清代留存至今已有200余
年历史。2012年，会仙回
族板鸭制作工艺被列入广
西壮族自治区非物质文化
遗产代表性项目名录。

选一只1年以上超过3
斤重的麻鸭，经过清洗、
拔毛、开膛砍骨、腌制、
截边、定型、晾晒、风干

等工序，只需15至20天，
一只肥而不腻、齿颊留香
的“会仙板鸭”就完成
了。

傅永兴板鸭是旧村板
鸭的代表。临近春节，在
傅永兴板鸭腊味加工厂
里，工人们正忙碌准备着
春节板鸭订单的货品。傅
永兴板鸭第五代传承人付
任杰介绍，春节是板鸭的
销售旺季，近年来销售范
围不断延伸，销至南宁、
柳州、上海和海外。今年
春节，加工厂每天要出货
2000只板鸭。

“我从懂事起就和父辈

学做板鸭，2001年接手父
辈产业的第一年，我们就
卖出1万只板鸭，现在一
年最高能卖出10万只。”
付任杰说，“我们正尝试
开发板鸭的新口味，今年
推出的新品桂花板鸭，就
是用新鲜的桂花腌制而
成，现在已经卖了1000余
只，市场反馈不错。”

从20世纪80年代开始，
会仙旧村板鸭便热销中国
各地甚至国外。随着时代发
展，会仙旧村板鸭采用先进
的包装保鲜技术，产品远
销日本、新加坡、马来西
亚等国家。如今旧村共58户

人家，有32户在做板鸭，板
鸭年销量已达40万只，产值

2000余万元人民币，已成为
当地的支柱产业。

广西临桂百年“会仙板鸭”飘香新春市场

近日，在广西桂林市临桂区会仙镇旧村，村民晾晒板鸭。 
杨宗盛 摄

【中新社哈尔滨讯】1月
28日，（记者　王琳）以“
龙年游龙江 一路向北方”
为主题的2024年黑龙江特色
文化旅游新闻发布会28日在
哈尔滨举行。黑龙江省十三
市地“上才艺”，网络达
人、各地游客来“添彩儿”
。发布会刚刚结束，现场的
精彩花絮已在社交媒体平台
掀起热度。

今冬，哈尔滨冰雪旅

游的热潮席卷中国、涌向
世界，老牌冰雪旅游名城
一跃成为当红顶流。据美
团数据显示，2024年铁路
春运启动以来，以“哈尔
滨”为目的地的火车票搜
索增幅位居中国第一，哈
尔滨冰雪大世界跻身中国
热门灯会前列。

推介会前夕，当地官方
晒出成绩单：2023年，黑
龙江省共接待总游客量2.2

亿人次，实现旅游总收入
2215.3亿元（人民币，下
同）。哈尔滨市共接待总
游客量1.35亿人次，同比
增长145.78%；实现旅游
总收入1692.45亿元，同比
增长239.03%。

哈尔滨火爆出圈，黑龙
江成为中国最热门的冰雪
旅游目的地。活动现场，
哈尔滨推介主题为“龙年
游龙江，冰城夏都览风

光”，以优美的小提琴演
奏作为背景音乐，契合了
哈尔滨作为世界“音乐之
城”的称号。

区别于以往的官方主旨
发布形式，黑龙江省十三个
地市分别以各具文化特色、
备受网友喜爱的歌舞、演
奏、喊麦等才艺表演，发布
了各自的龙年旅游主题。为
人熟知的网络达人、各地游
客也纷纷登台，通过情景演

绎、互动访谈等形式，重温
了今冬黑龙江冰雪旅游的热
点事件，引发线上线下观众
的共鸣。

乘势2023年旅游市场的
利好，黑龙江省在春节期
间推出了“欢欢喜喜过大
年”十条春节旅游精品线
路。除夕当天，“龙年游
龙江”点亮仪式将在龙塔
举行，通过无人机进行巨
龙绕塔等表演，与中外游

客共贺新春。
为了实现从“网红”

到“长红”、从“冬季”
到“四季”的发展愿景，
该省在20 2 4年推进四季
全域旅游发展，针对春、
夏、秋三季推出十大必去
活动、十大必游江湖、十
大必住营地和十大必看博
物馆等产品，扩大冰雪旅
游的溢出效应，推动旅游
流量转化为发展增量。

黑龙江举办十三市地文旅推介 欲延长旅游吸引力

陈炜贤（右）代表印尼工商会中国委员会（KADIN-KIKT）兼印尼-中国经济社会
与文化合作协会（LIT）与洪培才（左）代表印尼企业家协会（APINDO）兼LIT协会
和贵宾合影。

出席商务交流晚宴的佳宾一同合影。 出席“中国南部经济外交协同合作论坛”的佳宾一同合影。



王 毅 转 达 中 国 领
导人对赛塔的亲切问
候，表示中方赞赏赛
塔就职后将中国作为
东盟以外首访国家，
充分体现了对中泰关
系的高度重视，密切
了两国传统友谊，深
化了中泰一家亲。两
国领导人规划了中泰
命 运 共 同 体 建 设 蓝
图，开启了中泰友好
合 作 新 篇 章 。 泰 国
是本地区重要国家，
中方乐见泰方为地区
稳定和世界和平发挥
积极作用。作为全面
战略合作伙伴，中泰
加强友好互信，亚洲
和平就多一份保障；
中泰密切互利合作，
地区发展就多一份动
力；中泰加快构建命
运共同体，人类前途
就多一份光明。

王 毅 说 ， 中 国 始
终将泰国作为周边外
交优先方向，此次访
泰就是要落实两国领
导人共识，推动两国
各领域合作，使“中
泰一家亲”能亲上加
亲。昨天我同班比副
总理兼外长进行了深
入磋商，双方一致同
意进一步加强相互支
持。台湾问题事关中
国主权和领土完整，
中方赞赏泰方坚持一
个中国原则，相信泰
方 将 继 续 理 解 和 支
持中国统一大业。中
方也将继续支持泰方
维护国家主权安全，
实现发展振兴。中方
愿同泰方保持高层交
往，密切人文交流，
以互免签证为契机推
动双向旅游，深化经
贸投资等领域务实合

作。双方要高质量共
建“一带一路”，加
快中泰铁路建设，打
通泛亚铁路中线，实
现地区互联互通，推
动中老泰联通发展构
想 尽 早 落 实 ， 为 两
国长远发展提供新动
力，开辟新空间。

赛塔请王毅转达对

中国领导人的诚挚问候
和良好祝愿。赛塔表
示，泰方高度重视泰中
关系，坚定奉行一个中
国政策。王毅外长访泰
期间，双方签署互免签
证协定，有利于密切两
国经贸人文交流，增进
人民友谊，让泰中两国
亲上加亲。泰方积极参

与共建“一带一路”合
作，希望两国主管部门
加强沟通，加快推进有
关项目，提升地区互联
互通水平。明年将迎来
泰中建交50周年，双
方应早做规划，保持高
层交往，密切各领域合
作，推动两国关系取得
更大发展。
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泰国公主诗琳通会见王毅
当地时间1月28日，泰国公主诗琳通

在曼谷会见中共中央政治局委员、外
交部长王毅。王毅首先转达习近平主
席对哇集拉隆功国王的亲切问候。王毅
表示，今年是中华人民共和国成立75周
年，是中国人民庆贺的年头，今年也是
泰国国王六循寿辰，是泰国人民喜庆的
年份，很高兴新年伊始即应邀访泰。今
天同班比外长举行了年度磋商，就深化
中泰命运共同体建设达成重要共识。双
方还签署了互免签证协定，人员往来将
更加便利。中泰一家亲，将越走越亲。
王毅说，泰国王室始终高度重视中泰友
谊，期待新形势下泰王室为发展中泰友
好作出新贡献。公主是中国人民的好
朋友、老朋友，获颁“友谊勋章”，访
华五十余次，为深化人民的相互了解发
挥了带动作用，可以说是中泰友好的象
征。明年将迎来中泰建交50周年，中方
愿同泰方保持高层交往，密切人文交
流，推动两国全面战略合作伙伴关系迈
上新台阶。（中新社）

西藏自治区政府党组成员、
副主席王勇任上被查

中国官方29日通报，西藏自治区政
府党组成员、副主席王勇涉嫌严重违纪
违法，目前正接受中央纪委国家监委纪
律审查和监察调查。公开资料显示，
王勇，男，汉族，1971年3月生，四川
泸州人，1991年7月参加工作，1994年
10月加入中国共产党，经济学博士。他
曾任民航西南地区管理局政策法规处处
长，民航贵州安全监管局局长、党委书
记，贵州省机场集团有限公司董事长、
党委书记，贵州省国有资产监督管理委
员会主任等职。2021年4月，王勇出任
西藏自治区政府党组成员、副主席，至
此番被查。（中新社）

呼和浩特一餐馆发生火灾 
致4死4伤

29日，记者从内蒙古自治区呼和浩
特市消防救援支队获悉，当地一家餐
馆发生火灾，致4死4伤。1月29日3时
23分，呼和浩特市新城区气象局西巷
德都豪日娲餐馆发生火灾。接警后，
呼和浩特市消防救援支队立即组织灭
火救援力量到场处置，受伤人员第一
时间被送往医院救治。4时22分，现场
明火被扑灭。（中新社）

2023年香港私隐公署接获黑客入侵致资料
外泄事故通报同比翻倍

香港个人资料私隐专员公署（私隐
公署）29日公布，2023年共接获157
宗资料外泄事故通报，较2022年增加
约50%，数量亦创历年新高。其中，
涉及黑客入侵的资料外泄事故数量同
比翻倍。当日私隐公署召开记者会总
结2023年工作情况，个人资料私隐专
员钟丽玲作上述介绍。据公布，157
宗资料外泄事故通报中48宗来自公营
机构，109宗来自私营机构，涉及黑
客入侵、遗失文件或便携式装置等。
其中，涉及黑客入侵的资料外泄事故
由2022年的29宗、约占当年资料外泄
事故的28%，大幅增加至2023年的64
宗、约占当年资料外泄事故的41%，
事故数量的增幅逾一倍。（中新社）

2023年中国国有企业利润总额
同比增长7.4%

中国财政部2 9日公布的数据显
示，2023年全国国有及国有控股企业（
以下称国有企业）主要效益指标继续稳
步增长，回升向好态势进一步巩固。其
中，国有企业利润总额同比增长7.4%
。不含国有一级金融企业在内，2023
年，国有企业营业总收入857306.1亿元
（人民币，下同），同比增长3.6%；
国有企业利润总额46332.8亿元，同比
增长7.4%。同期，国有企业应交税费
58745.8亿元，同比下降0.5%。2023年
12月末，国有企业资产负债率64.6%，
上升0.3个百分点。（中新社）

广西北部湾加快打造
千亿级海上风电产业集群

广西首个海上风电项目——防城
港海上风电示范项目首批机组28日成
功并网发电。该项目有望带动产业投
资超200亿元（人民币，下同），打
造形成北部湾千万千瓦海上风电基地
和千亿级海上风电产业集群。防城港
海上风电示范项目是中国在建单体装
机容量最大、国内首个零补贴的平价
海上风电项目，由广西投资集团旗下
广西能源集团主导推进建设。项目于
2023年3月全面启动，6月海上工程全
面开工，8月首台风机完成吊装，11
月完成海上升压站吊装；2024年1月
13日送出工程全线贯通，1月25日正
式送电成功。（中新社）

泰国总理赛塔会见王毅
【中新社29日讯】当地时间1月29

日，泰国总理赛塔在曼谷会见中共中

央政治局委员、外交部长王毅。

当地时间1月29日，泰国总理赛塔在曼谷会见中共中央政治局委员、外交部
长王毅。

【中新社29日讯】针
对联合国国际法院要求以
色列采取一切措施防止加
沙地带出现“种族灭绝”
，中国外交部发言人汪文
斌29日在例行记者会上表
示，中方期待国际法院的
临时措施得到有效落实。

有记者提问，据报
道，26日，联合国国际
法院（ICJ）就南非起
诉以色列在加沙地带实
施“种族灭绝”案发布
临时措施命令，要求以
方采取一切措施防止加

沙地带出现“种族灭绝”
，改善该地区人道主义状
况。以方应在一个月内向
ICJ报告落实情况。中方
对此有何评论？是否支持
国际法院上述命令?

汪文斌表示，中方
注意到国际法院发布的
临时措施命令。该命令
得到法院绝大多数法官
的支持，回应了国际社
会对保护平民、推动地
区局势降温、缓解加沙
地带人道危机的普遍关
切。“我们期待国际法

院的上述临时措施得到
有效落实。”

“中方在巴勒斯坦问
题上的立场是一贯、明确
的。我们谴责一切伤害平
民的行为，反对任何违反
国际法的做法，敦促冲
突当事方立即全面停火止
战，遵守国际人道法，防
止造成更大规模的人道主
义灾难。”汪文斌称，解
决巴以冲突，根本出路是
落实“两国方案”，推动
巴勒斯坦问题早日得到全
面、公正、持久解决。

国际法院要求以色列防止加沙地带出现“种族灭绝” 

中方：期待有效落实

【中新社29日讯】
台湾桃园市机师职业工
会与长荣航空达成4项
共识，长荣航空机师酝
酿的罢工计划宣布取
消。该消息28日晚间传
出后，台湾旅游业股价
29日迎来上涨行情。

桃园市机师职业工会
（以下简称机师工会）
表示，长荣航空长期拒
绝合理调薪以及提高外
站津贴，且大量违法聘
用外籍机师，2022年至
2023年多方沟通调解劳资
争议，未达共识。本月22
日，机师工会经投票获
得长荣机师罢工权，并
宣布酝酿春节及清明两
个时间段发动罢工。

其后经数次协商，
机师工会28日与长荣航

空达成4项共识，长荣
航空允诺调整薪资和外
站津贴，以及不直接聘
用外籍机师为正驾驶；
机师工会则允诺在2026
年5月31日前不再就上
述3项劳资争议目标发
动争议行为。

据了解，长荣航空
机师中，长程机队飞行
员比例达7 5%，主要
执飞台湾往返北美与欧
洲各主要航点的航班，
罢工一旦在春节假期发
动，将对旅游业造成显
著负面影响。

29日，台北股市受
利好消息影响，长荣航
空股价跳空高开，居个
股盘中成交量冠军；旅
行业多只股票也迎来明
显涨幅。

劳资达共识 

台湾长荣航空机师罢工计划取消

台湾桃园市机师职业工会与长荣航空达成4项共识，
长荣航空机师酝酿的罢工计划宣布取消。

【中新社29日讯】
中国央行29日发布公
告：为维护月末流动性
平稳，以利率招标方式
开展了500 0亿元（人
民币，下同）7天期逆
回购操作，中标利率为
1.80%，与此前持平。

由于29日有1220亿
元7天期逆回购到期，
公开市场实现净投放
3780亿元。

这是中国央行近期
维护市场流动性的又一
举动。央行于上周宣布
从2月5日起下调金融机
构存款准备金率0.5个
百分点。

华创证券研究所副
所长、首席宏观分析
师张瑜指出，202 3年

9月至11月，央行每月
投放的平均资金都保持
在过去五年的最高值附
近。但其方式主要以久
期较短的逆回购（7天
为主）和一年期MLF（
中期借贷便利）为主，
并未动用久期较长的
PSL（抵押补充贷款）
和降准。

张瑜说，去年12月
以来，PSL的投放叠加
最新降准，央行投放的
资金在期限上有边际拉
长，特别是考虑到降准
提供的是零成本资金，
因此与2023年下半年相
比，银行间利率的稳定
性短期或有提升，银行
间利率大幅飙升的概率
边际降低。

中国央行再出手维护流动性 

实现净投放3780亿元

华创证券研究所副所长、首席宏观分析师张瑜。

【中新社29日讯】
据中国空军新闻发言人
谢鹏大校介绍，29日上
午，中国人民解放军空
军八一飞行表演队7架
歼-10表演机从西北某
机场起飞，赴沙特阿拉
伯利雅得参加于2月4日
至8日举行的第二届沙
特国际防务展并进行飞
行表演。

这是该表演队第十
次飞出国门，展现中
国“蓝天仪仗队”风
采。转场过程中，中国
空军派出运油-20飞机

伴随任务编队进行空中
加油。

中国空军八一飞行
表演队组建60多年来，
先后装备歼-5、歼-6
、歼教-5、歼-7EB、
歼 - 7 G B 、 歼 - 1 0 、
歼-10C表演机，为170
多个国家和地区的700
多个代表团进行700余
次飞行表演。近年来，
空军八一飞行表演队不
断走出国门飞向世界舞
台，成为和平使者、文
化使者、友谊使者。

首次到访沙特阿拉

伯，中国空军八一飞行
表演队针对任务机场环
境进行了实地考察，
结合环境特点和飞行计
划，对此次飞行表演动
作进行了精心编排。在
拉烟配色选择上，此次
表演专门增加了代表沙
特阿拉伯国旗以及象征
和平友谊的绿色。该表
演队队员们表示，有信
心在正式表演时呈现出
最精彩的飞行表演，在
国际舞台上展示中国空
军锐意进取、追求卓越
的形象风采。

中国空军八一飞行表演队起飞 

赴沙特参加国际防务展并进行飞行表演

【中新社29日讯】
内地房地产龙头中国恒
大集团（中国恒大）清
盘案29日在香港高等法
院提讯，法官正式颁令
中国恒大清盘并任命清
盘人。清盘人表示，该
清盘令仅针对母公司中
国恒大，不会对集团旗
下附属公司运作造成直
接影响，特别是在内地
营运的附属公司不会受
到清盘令的影响。

法官陈静芬当日上
午表示，自上次押后聆
讯至今，中国恒大债务
重组方案毫无进展，亦
未能按法庭要求给出具
体的重组方案，集团资
不抵债，正式颁令中国
恒大清盘。

当日下午，法院再开
庭，处理规管命令。法官
委任安迈企业咨询公司的
Edward Simon Middleton和
黄咏诗两名代表为中国恒

大的共同清盘人。
黄咏诗在庭外表示，

在清盘程序框架内，会考
虑任何可行的重组方案，
当前的首要任务是尽可
能保留重组或者继续营
运中国恒大业务，增加债
权人及其他权益人可以还
款的机会。希望和中国恒
大现有的管理层合作，
共同研究解决方案，尽
可能减少对所有利益持
份者的进一步影响。

香港高等法院颁令中国恒大清盘

【中新社29日讯】中
国央行29日发布消息称，
截至2023年末，境外机构
在中国债券市场的托管
余额为3.72万亿元（人民
币，下同），占中国债
券市场托管余额的比重为
2.4%。其中，境外机构
在银行间债券市场的托管
余额为3.67万亿元。

分券种看，境外机构
持有国债2.29万亿元、
占比62.4%，政策性金

融债0.80万亿元、占比
21.8%。央行公布的数据
显示，2023年，债券市场
规模稳定增长，国债收益
率整体震荡下行；债券市
场高水平对外开放稳步推
进，投资者结构保持多元
化；货币市场交易量持续
增加，银行间衍生品市场
成交量保持增长；股票市
场主要股指回落。

具 体 看 债 券 市
场，2023年，债券市场共

发行各类债券71.0万亿
元，同比增长14.8%。其
中，银行间债券市场发
行债券61.4万亿元，交
易所市场发行债券9.6万
亿元。2023年，国债发行
11.0万亿元，地方政府债
券发行9.3万亿元，金融
债券发行10.2万亿元，公
司信用类债券发行14.0万
亿元，信贷资产支持证券
发行3485.2亿元，同业存
单发行25.8万亿元。

央行：2023年末境外机构

在中国债券市场托管余额3.72万亿元
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我 国 羽 毛 球 选 手 马
丁，继数周前的丧父之痛
后奋发图强，和另一名
羽毛球选手卡尔南多，昨
日在2024大发印尼大师
赛双打比赛中，成功以
21:12，20:22，和21:11
的分数，击败丹麦组合阿
斯特鲁普/拉斯姆森，荣
获比赛的冠军。该羽毛球
选手搭档，在全国人民的
祝福声下，接着本周二将
参与2024泰国大师赛，

可望不负众望，再创佳
绩。

男 单 冠 军 是 丹 麦 名
将安东森，他以18 : 2 1
、21:13、21:18战胜加
拿大选手杨灿。

与此同时，中国队混
双组合郑思维/黄雅琼、
女双选手刘圣书/谭宁、
女单选手王祉怡均成功夺
冠，强揽三金。

混双方面，中国组合
郑思维/黄雅琼以21:15

，21:16击败日本组合绿
川大辉/斋藤夏领。

女 双 “ 内 战 ” 中 ，
刘圣书/谭宁在1 0 : 2 1
首局失利后，以21 : 1 9
、22:20的微弱优势险胜
张殊贤/郑雨，成功摘
金，张殊贤/郑雨获得亚

军。
女单方面，王祉怡以

21:14、21:13直落两局
战胜日本名将奥原希望，
夺得冠军。尽管两局开始
时奥原希望均呈领先态
势，但都被王祉怡迅速反
超压制。

印尼大师赛：国羽夺男双冠军
【美都新闻网】1月29日电：1月28

日，我国羽毛球男双组合卡尔南多/马丁

在2024大发印尼羽毛球大师赛中，成功

击败丹麦组合阿斯特鲁普/拉斯姆森，荣

获了比赛的冠军。

【美都新闻网】1月29
日电 ： 据外媒报道，当
地时间28日，卡塔尔亚洲
杯1/8决赛上演，印尼国
家队0-4不敌澳大利亚国
家队，无缘本届亚洲杯八
强。

据中国新闻网报道，
此前在小组赛阶段，澳大
利亚队共打进4球、仅失1
球，最终以2胜1平战绩排
名B组头名出线。印尼队
则获得1胜2负，排名D组
第三惊险出线，而晋级16
强也是印尼队史上首次打
入亚洲杯淘汰赛。

第6分钟，澳大利亚球
员欧文右路突破后射门，

造成印尼队后卫乌龙，澳
大利亚队取得1-0领先。
随后的比赛中，印尼队尽

管整体实力相对较弱，但
凭借良好的进攻延续性，
在场面上并不落下风。

第44分钟，澳大利亚队
边路传中，博伊尔鱼跃冲
顶头球破门，帮助球队扩
大领先优势。半场战罢，
澳大利亚队以2-0领先，
但印尼队也频频制造出不
少威胁。

易边再战，印尼队加
强攻势，但始终未能攻破
对手大门，而澳大利亚队
则再度收获了进球。第89
分钟，替换上场的古德温
补射破门，1分钟后，澳
大利亚队开出定位球，苏
塔禁区内高高跃起头球破
门，帮助球队锁定胜局。
最终，澳大利亚队以4-0
大胜印尼队。

【新浪体育讯】1月29
日，意甲第2 2轮，国际
米兰客场1-0战胜佛罗伦
萨。第14分钟，劳塔罗头
球破门。第76分钟，冈萨
雷斯的点球被索默没收。

国 米 首 发 ： 1 - 索
默、28-帕瓦尔（83‘ 31-
比塞克）、6-德弗里、95-
巴斯托尼（60’ 15-阿切
尔比）、36-达米安 （60‘ 
2-邓弗里斯）、16-弗拉泰
西、21-阿斯拉尼、22-姆
希塔良、30-奥古斯托、9-
图拉姆（60’ 8-阿瑙托维
奇）、10-劳塔罗（78‘ 
70-桑切斯）。

佛罗伦萨首发：1-皮耶
特罗-泰拉恰诺、22-法拉

奥尼、28-夸尔塔、16-
卢卡-拉涅利、65-帕里西
（90‘ 4-米伦科维奇）
、6-阿图尔（46’ 8-马
克西姆-洛佩斯）、32-邓
肯（83‘ 38-曼德拉戈
拉）、11-乔纳森-伊科
内（61’ 10-冈萨雷斯）
、5-博纳文图拉、18-恩
佐拉、9-贝尔特兰（83‘ 
72-巴拉克）。

【新浪体育讯】1月28
日，足总杯十六分之一决
赛，利物浦主场5-2战胜诺
维奇。第16分钟，琼斯破
门。第21分钟，吉布森扳
平。第29分钟，努涅斯单
刀破门。第53分钟，若塔
破门。第63分钟，范戴克
头球破门。第69分钟，塞

恩斯打入1球。第90分钟，
赫拉芬贝格头球破门。

利物浦首发：1-阿利
森 、 2 - 戈 麦 斯 、 5 - 科
纳特、 7 8 -宽萨、 8 4 -
布拉德利、 5 3 -麦康奈
尔、17-琼斯、38-赫拉
芬贝赫、20-若塔、18-
加克波、9-努涅斯。

【新浪体育讯】1月29
日，足总杯十六分之一决
赛开打，曼联客场4-2战胜
英乙球队纽波特，晋级16
强。第7分钟，安东尼助攻
B费破门。第13分钟，梅努
打入他在曼联的处子球。
第36分钟，莫里斯为主队
扳回一球。第4 7分钟，
埃文斯扳平比分。第68分
钟，安东尼补射破门。第
94分钟，霍伊伦破门。

曼联出场阵容：1-巴因
德尔、20-达洛特、19-
瓦拉内（97’35-乔尼-
埃文斯）、6-利桑德罗
（89’5-马奎尔）、23-
卢克肖（8 2’ 5 3 -坎布
瓦拉）、 1 8 -卡塞米罗
（82’39-麦克托米奈）
、37-梅努、8-B费、17-
加 纳 乔 、 2 1 - 安 东 尼
（89’62-福森）、11-
霍伊伦。

【新浪体育讯】北京时
间1月29日，NBA常规赛，
以下是两场比赛的综述。

活塞120-104爆冷战胜雷霆：
杜伦高效砍下22分21

篮板6助攻率队取胜，艾
维19分8篮板6助攻，博
格达诺维奇17分，萨瑟
12分4助攻，斯图尔特11
分，伯克斯10分6篮板2
助攻3抢断。

雷霆5连胜被终结，亚
历山大空砍31分5篮板4助
攻，杰伦-威廉姆斯20分3
助攻，吉迪12分9篮板5助
攻，霍姆格伦9分12篮板。

步行者116-110险胜灰熊：
步行者取得3连胜，

哈利伯顿继续缺阵，马
瑟林24分7篮板，史密
斯19分10篮板2助攻2盖
帽，西亚卡姆19分6篮板
6助攻2抢断，内姆哈德
16分4篮板9助攻，内史
密斯16分7篮板6助攻2抢
断，杰克逊10分7篮板。

灰熊止步3连胜，贾
伦-杰克逊2 5分5篮板
4助攻2抢断1盖帽，文
思-威廉姆斯2 0分8篮
板，GG-杰克逊18分4篮
板，罗迪14分5篮板，阿
尔达马10分6篮板。

亚洲杯：印尼0-4澳大利亚无缘八强

杜伦22+21活塞爆冷胜雷霆 

步行者擒灰熊3连胜

意甲-劳塔罗制胜索默扑点 

国际米兰1-0佛罗伦萨

足总杯-努涅斯若塔范戴克破门 

利物浦5-2诺维奇

足总杯-安东尼传射B费破门

曼联4-2纽波特
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【本报周孙毅报道】在迎
接2024农历甲辰龙年的到来之
际，雅加达文远书画苑于1月
28日,在其会所举办一场挥春
活动。   

文远书画苑理事长欧阳文
植，书法家白建南、周松璧、
杨猛老师、陈道容画家等师生
们踊跃参与。大家在一张张
布置好的台子上，展开红纸，

用毛笔蘸上饱满的墨汁，挥
洒起来，有的写福字，有的书
春联，一幅幅书法作品跃然纸
上。

欧阳文植表示，这次挥毫活

动的目的，旨在迎接农历甲辰
龙年的到来。希望藉此每年例
常举办的挥春活动，能增进文
远书画苑师生们之间相互切磋
交流，共同提高书法水平，进

而将传统书法艺术继续发扬光
大。

与会师生们纷纷挥毫，写
下了对新一年的美好展望和心
愿。

文远书画苑迎接农历新年举办挥春活动

文远书画苑理事长欧阳文植（前左七）等理事与师生们合影。前左一为周松璧，前右一为白建南，前右五为陈道容，第二排右一为杨猛老师。

【本报周孙毅报道】1
月1 2日至2 4日，由印尼
林 大 艺 术 中 心 （ L i n d a 
G a l l e r y ） 主 办 的 中 国
著名艺术家张林海全新
个人展「众神的黄昏」
Twil ight of the Gods，
于2 4日在新加坡百丽宫

购物中心隆重登场。
据悉，此次携多件新

作而来的张林海艺术家并
非第一次来到新加坡展览
画作。20 1 6年他也曾在
雅加达国家博物馆举办题
为题为“空间的剩宴”个
人画展。如今,张林海画

家再次以《众神的黄昏》
为画题，向新加坡艺术爱
好者们问好。

林大艺术中心首席执
行官马美玲在开幕式上致
辞称，很荣幸能够再次展
出这位中国艺术家的最新
佳作。此次展览的画作,

不仅以画布为媒介，还使
用他珍藏的中国古代古
董墨砚。在他最新的画作
中,张林海坦言称，其灵
感来自于北欧神话《众神
的黄昏》中有关宇宙和人
类毁灭的故事。

张林海画家满怀希望

说 :“这是反思以往的
经历和对未来的期望。
但愿这世界无灾无难,充
满和平。”

画 展 策 展 人 吴 鸿 感
受到张林海的近期作品
朝向更加乐观而且“光
辉”的方向转变。他认

为张林海的绘画作品愈
加丰富,愈加不可替代，
并承载着更广泛、更深
层次的解放价值。在他
的艺术画作中,张林海从
社会、政治和文化层面
寻找社会被压抑的焦虑
的根源。

中国艺术家张林海个人作品展在新加坡登场

马美玲（左一）和张林海（左三）等合影。左起：吴鸿、张林海与马美玲在画展开幕式上 。
左起：吴鸿、嘉宾、马美玲、张林海、Tian Yan Wen、符逢
俐合影。

【本报讯】1月23日，
总统大学留学生顾问吴能
彬博士与北京语言大学国
际中文学院院长、教授、
博士生导师沉庶英及北京
语言大学国际学生招生处
拓展项目主管邵媛媛，拜
访位于西爪哇芝卡朗的总
统大学。

他们到来受到总统大
学校长及董事们的热烈欢
迎，其中包括商学院院长
Iman Permana教授、人
文学院院长Endi Haryono
教授 以及总统大学芝卡
朗校区会议室合作总监
Marissa Astika等。

此次访问达成了一份
谅解备忘录，并将很快在 
2024 学年实施。两校之
间的合作将帮助学生在总

统大学学习，北京语言大
学将接受总统大学推荐的
学生参加北京语言大学的
夏/冬令营和其他短期项
目。

语 言 学 习 课 程 为 一
年，总统大学将选拔最优
秀的学生派往北京参加学
生交流项目等。

在由许龙川创办的总
统大学外国学生顾问的吴
能彬博士成为这次合作访
问的桥梁角色，两所大学
以各自大学视频简介的形
式进行了介绍。

总统大学的使命是“
成为一所卓越的大学，培
养具有多元文化思维和全
球视野的企业家精神的领
导者”北京语言大学是中
国教育部直属重点大学，

是中国创办的唯一以“语
言”命名、以传播中国语
言文化为主要使命的国际
型大学，素有“小联合
国”之称。建校至今，已
经发展成为一所以国际中
文教育为特色，以语言教
育和研究为优势，多学
科协调发展的世界知名大
学。

此次由北京语言大学
国际中文学院院长沉庶
英、国际学生招生处项目
负责人邵媛媛作为北语代
表，将实地走访在雅加达
的高中和大学，集中组织
印尼雅加达学生参加北语
留学宣讲会，鼓励支持印
尼青年学子到北京留学，
推动中印两国教育文化交
流。 (黄丽佳供稿)

北京语言大学拜访总统大学

签订有利于两所大学学生的谅解备忘录

沉庶英院长（左二）、邵媛媛（左四）、吴能彬博士（左五）与总统大学领导层
合影。

【中新社北京讯】 1
月 2 8 日 ， （ 记 者 　 高
凯）中央广播电视总台
《 2 0 2 4 年 春 节 联 欢 晚
会》1月28日顺利完成第
三次彩排。对于传统“
八段锦”的创新演绎、
基于锦鲤水中婀娜之姿
的 舞 蹈 等 节 目 彰 显 新
意。

据介绍，今年春晚注
重从中华优秀传统文化
元素中汲取创作灵感和
创新动力，于细微处凸
现人们对幸福生活的信
心与追求，为全球华人
送上温暖的新春祝福。

创 意 年 俗 节 目 展 现
丰富多样的中华饮食文
化 ， 寄 寓 龙 年 五 谷 丰
登、别开生面；传统“
八段锦”的创新演绎，
在活力四射的情境中为
广 大 受 众 送 上 健 康 无
恙、福气常在的美好祝
愿。

彩排中，歌曲节目带
来充满东方韵味的情感
共鸣；舞蹈节目还原锦
鲤在水中的灵动婀娜之
姿，意涵年年有余、好
运连连。

据了解，今年春晚首
次启动“春晚等着你”

项目，邀请生活中的新
闻 人 物 入 座 春 晚 观 众
席。此次彩排现场，感
动无数网友的“辖区管
家”民警马怀龙、乖巧
懂事的“阳光女孩”小
豆豆和乐观积极的“饼
干小哥”魏忠帅入座嘉
宾席。

此外，据介绍，中央
广播电视总台“春晚序
曲”全球看春晚活动1月
26日在美国纽约启动，后
续还将在瑞士、肯尼亚等
多国举办专场，让春晚成
为世界走近中国、了解中
国的文化名片。

“八段锦”“锦鲤”等元素创新呈现

龙年春晚完成第三次彩排

1月28日，龙年春晚完成第三次彩排。（央视供图）



伏羲心里吊了十
七、八个水桶，
七上八下的。

在马车里与舒婆娑谈话
的舒全，完全不知道东
伏羲已经把他的祖宗八
代都问候过一遍。
舒全来的时候得了舒谈
的吩咐。
让他把府里连番发生的
事件挑着能说的说给大
女儿听，让她心里有点
准备。
才不会回到府里，乍然
要面对一些想都没想到
却己然发生的事情，弄
得茫然无措。
就算舒谈没有吩咐下
来，舒全也会说。
府中两位郡主是他看着
长大的。
虽然都出自长公主的肚
子，但一个待人和颜悦
色，虽然寡言少语，却
聪慧有分寸，心地又善
良。
另外那一位心思可不
一般，眼睛长在头顶上
的，虽说奴才不可妄议
主子，但他的心就是偏
着延安郡主。
舒全将当初发生的事说

得仔仔细细，舒婆娑也
听得一字不漏。
她沉默良久，隔着马车
帘子，她能隐约看见东
伏羲紧跟在马车边的身
形。
都说女人是红颜祸水，
那男人是什么？是女人
的致命春药？
都怪她愚鲁，东伏羲随
意进出长公主府，母亲
不是没有顾忌过。
只是以前大家年纪都
小，加上他的身分和长
公主府的关系不一般，
太讲规矩似乎不近人
情。
且那个霸王又岂是个肯
听人话的？
阳奉阴违的事情可没少
做，无可奈何之下，便
放任他在内院走动。
说也奇怪，他每次来都
只进她的姒水院，其他
地方那里都不去。
而这个时候，妹妹去她
院子的机率就变高了。
她知道东伏羲那张脸
比女子还美丽，男女通
吃，谁都买他那张脸
的帐，因此没往深处去
想。

她来到古代这么久，
知道这时代的男女都早
熟，十几岁谈起嫁人这
事，脸都不会红一下。
可那时的舒婆舞才几
岁？
她这姊姊还糊里胡涂的
时候，妹妹就已经早熟
到喜欢上那个小霸王
了？
妹妹到底看上东伏羲什
么？他幼稚、霸道、狂
妄、目中无人……
还是就看上他那副好皮
囊？
舒婆娑皱着眉问：「你
说妹妹当着爹娘和舅舅
舅母的面上，承认是她
设计让匪人绑了我，并
提出要代嫁到东王府的
要求，而娘也答应了这
件荒谬的事？」
若非东伏羲在新婚夜发
现新娘不是她，一怒之
下上门质问，到时候生
米煮成熟饭，苦岂不是
得自己吞？
不过他这一闹，不只惊
动两府的人，怕是参加
喜宴的那些权臣勋贵、
豪门世家全都看了一场
大戏。
这时的上京不必说，一
定已经传得佛沸扬扬，
等着看长公主府的笑话
了吧。
舒全一脸苦笑的点头称
是。
舒婆娑十分心寒，舒婆
舞算计她，是谋划了多
久？
而且这妹妹是有多没
脑，才会做出这种伤敌
一千、自损八百的事
情？
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“一个极可怕的人”！
“一个一动也不动坐在那里的人！”
这全是甘甜说过的话，那么，这个
人，岂不就是眼前的寇克？
但令得辛开林不明白的是，何以甘
甜说“这个人又高又大”？
寇克看起来非但不给人以高大的感

觉，而且还给
人以相当矮小
之感。
最重要的，令
辛开林感到震
撼 的 一 句 话
是：“只有我
一个人可以叫
醒他”！
辛开林的思绪
更混乱，他想
起 了 甘 甜 的
话，感到和眼
前 的 事 情 有
关，可是由于一

切，实在太玄秘了，所以他无法将
之联结在一起。
他只好断断续续，道：“你……你
们的意思……是……甘甜……可以
叫醒……寇克？”
伊铁尔和李豪互望了一眼，伊铁尔

的神情有点诧异，带了几分愤怒，
辛开林忙道：“是甘甜对我说的，
她真的极喜欢和我在一起，究竟是
怎么一回事，求求你们告诉我！”
辛开林说到后来，语意之中的那种
哀求意味，令他自己也感到了诧
异。
对他来说，所有的事，简直完全象
是一场混乱不堪，可怕已极的恶梦
一样！
伊铁尔深深地吸了一口气，不等辛
开林再开口，就向他做了一个手
势，阻止了他说话。
然后，他自己坐了下来，神情变得
十分严肃。
石室之中，静了下来。静得互相可
以听到他人的呼吸声。
足 足 过 了 好 几 分 钟 ， 伊 铁 尔 才
道：“是的，应该让你自己知道一
切事情。有很多李先生也不知道的
事，全都可以让你知道！”

辛开林一面喘气，一面点头。
伊铁尔又呆了片刻，双手作了一个
相当古怪的手势，道：“我现在所
领导的教派，在锡克教之中，是一
个相当古老的教派，历史可以上溯
到十六世纪。而这座庙，存在的年
代却更久远。其他庙宇，不论它是
属于任何宗教的，都是先有了这个
宗教，然后才有庙。可是这座庙
却不同。它不知是谁建造的，不知
是哪一个年代建造的，都没有人
知道，这个庙中供奉的是什么神，
我曾化过很多功夫，到世界各地去
游历和考证，想知道这座古庙的历
史，可是却未曾在任何地方找到过
任何答案，甚至没有在任何地方，
看到过类似的神庙和神像。”
伊铁尔一口气讲到这里，他的声音
十分低沉，有一种凄迷的感觉，那
代表着他心中的极度疑惑。

“下雨不好叫车，我派人送你回
去。”
“不用了，像我们这种人，不用这
么大排场。”
她嘲讽的语调令他皱起了眉头。
不理会他脸上的神色，她继续说

道：“你别指
望我会什么都
不做，就任你
把江柔从我身
边带走。”语
毕她推开他的
手，不顾外头
的雨势，迳自
走进雨中。
“江洛……”
张朝琦不悦地
看 着 他 们 拉
扯，出声道。
“妈，等会儿
司 机 送 你 回

去。”江洛对母亲匆匆一扬嘴角，
交代看护照顾她，便朝方亚沁追了
上去。
“你是哪根筋不对？”他语带指
责，从后头拉住她的手。
方亚沁想要挣脱他，但是他不肯放

手。
她扬起下巴，雨滴滑下她的脸颊，
她 也 没 有 费 心 抹 去 ， “ 我 要 回
家！”
他没有第二句话，拉着她走向自己
的车。
“我整身都湿了，会脏了你的高级
座椅。”
他眉头深锁，沉默地打开车门将她
推进去。
她气闷的轻咬下唇，“不管你说什
么，我都不会让你把江柔带走。”
他开车上路，仍旧久久不发一言。
“你听到没有？我不会让你把江柔
带走！”
他的不语令她不安起来。
“ 很 晚 了 。 ” 他 语 气 平 稳 的 表
示，“明天再谈吧。”
他冷静的态度倒显得她无理取闹
了。
她的视线转向外头，心中一时五味

杂陈。
“你说你妈失去了江杰很痛苦，但
是我也失去了从小相依为命的妹
妹，我的痛不下于她。”
她幽幽的说：“我妹妹最放不下的
人就是紫奕和柔柔，所以请你帮帮
忙……别跟我抢好吗？”
如果她大吵大闹，或许他不会留
情，可当她以这种柔弱的语调跟他
哀求时……
他抿紧了唇道：“我最多只能同
意，在我们还没协商出对江柔最好
的处置之前，我不会在未经你允许
下派人带走江柔。监护权的事，等
丧礼结束之后再谈。”
她张开口，本来还想说些什么，但
最后选择闭上了嘴。
虽然不满意他公事化的说法，但他
说的，的确是目前最好的处理方式
了。
她重重的向后靠着椅。

人生所有的美好、幸福；
都在眼里、心里。
理解的、不理解的；
随着时光的流逝；
都会成为永远的美好、幸
福。

(55)

(31)

麟心中，大是骇然，暗忖武当
三剑，在武林中享有何等名
声，如今竟这样不明不白而

死。
事情若不是亲见，只怕人家讲了，
也不易相信。
他们两人，临死之际，话虽未曾说
完，但可以猜想得到，他们一定要
自己，向武当群雄，报告他们的死
讯！
吕麟在三人的体之旁，呆了半晌，
暗忖自己上武当山去跑一次，已然
是免不了的了，但是这三人，却也
不能让他们曝荒野啊！
便以缅刀，挖起大坑来，才挖好了
一个，忽然听得一阵马蹄声，传了
过来，来到近前，突然停止。
吕麟回头一看，只见马上一个劲装
汉子，疾跃而下，奔到三人的体之
旁，看了一看，突然向吕麟疾扑过
来，叱道：「好小贼，如何伤了我
三位师伯？」
「呼」地一刀，已然当头砍下！
吕麟心中，不禁又好气又好笑，暗
忖原来武当派这样名震武林的大宗
派中，敢情也有这样的浑人，反手
一刀，「双峰插云」，已然迎了上
去。
「铮」地一声，两柄单刀相交，吕
麟手中的缅刀，乃是上好缅铁打
就，虽然未到削金断玉的地步，但
也是锋利无比。
那一刀，不但将那个汉子，震退了
一步，而且远将他的单刀，砍出了
一个大缺口！
那汉子楞了一楞，退到了坐骑旁
边，叱道：「小贼，你叫什么名
字？」
吕麟道：「我姓吕，单名一个麟

字。」
那汉子一呆，因为吕麟两字，当然
是谁也未曾听说过，又问道：「你
家大人，叫什么名字？」
吕麟照实说：「家父天虎吕腾空！」
那汉子大叫一声，翻身上马，道：「
原来是吕老贼杀了我三位师伯！」
话未说完，绳抖动，便已然向前驰
了出去。
吕麟心中一惊，暗忖这话要是不和
他讲明白，武当派和自己父亲之间
的梁子，如何解得开？
连忙足尖一点，追了上去，手探
处，已然抓住了马尾，大叫道：「
武当三剑，仍是自相残杀而死！」
那人在马背上一个转身，手起刀
落，「刷」地一刀，已然将马尾割
断。
吕麟本来是抓在马尾上的，马尾一
断，那马向前疾驰而去，马上那人
大声道：「放你的狗屁！叫吕老贼
等着，武当高手，自会来寻他！」
吕麟手中握着一束马尾，「砰」地
一声，跌在地上，尚幸他身手矫
捷，看那马时，早已驰出老远，追
不上了！
吕麟知道那汉子既称武当三剑为「
师伯」，武功又颇平常，多半是武
当派中的小辈。
但是他这一去，只要回到武当山，
便将从此多事！
心中暗悔自己不该一照面，便对他
道出了来历。
呆一了一会，匆匆将「武当三剑」
体掩埋妥当，想了一想，觉得当务
之急，还是先回到家中再说。
此时，已然是半夜时分，吕麟一直
向南昌城中驰去，走出了没有多
久，突然见到面前，有高高矮矮，
几个人正站在路中心，一动也不
动。
这半夜来，吕麟所遇到的怪事，已
然多到不能再多，一见有人，心中
又是一凛，一转眼间，已然来到近
前，正要抬头看那几个人是谁时，
只觉得那几个人，在突然之间，
向外散了开去，同时，「呼」地一
声，似有一件什么东西，当头罩了
下来。
吕麟心知不妙，赶紧以刀去隔时，
刀锋撩了上去，软绵绵地，一点也
不着力，眼前突地一黑，已然被那
物事，和头套住。
吕麟大叫道：「何方朋友，暗算于
人？」
只听得四面八力，响起了阴恻恻的
几声冷笑，一个语带哭音，难听已
极，道：「你到时候自会知道，如
今心急什么？」

(86)

吕

(96)

东
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中医养生

医学前沿

此前，国家卫生健康
委、教育部等1 0部门联
合印发了《加速消除宫颈
癌行动计划（2022-2030
年）》（以下简称《行动
计划》），进一步推动
落实接种人乳头瘤病毒
（HPV）疫苗、开展宫颈
癌筛查、及时治疗宫颈癌
及癌前病变三级预防措
施，加快推进我国宫颈癌
消除进程，积极响应世界
卫生组织提出的“消除宫
颈癌”倡议。

《行动计划》指出，
宫颈癌的主要致病原因是
高危型HPV持续感染，我
国发病率近年来持续增高
并呈年轻化趋势。专家们
在接受《生命时报》记者
采访时表示，宫颈癌是目
前唯一明确病因的癌种，
也是唯一有疫苗的癌症，
可防可控，消灭宫颈癌并
非遥不可及的梦。但近年
来，30岁出头的女性宫颈
癌发病率仍在快速增长，
令人担忧，青年女性应成
为我国宫颈癌防控的重点
人群。

三十出头是个发病高峰
2 0 2 0年，我国宫颈癌

新发病例近11万，死亡病
例近6万，分别占全球发
病和死亡总数的18 . 3%
和1 7 . 6%。可见，宫颈
癌防治在我国依然形势严
峻。多项专家共识指出，
我国宫颈癌有两个发病
高峰：30-35岁和45-55
岁。经过多年“两癌”筛
查的推动及相关防治措施
的实施，我国中老年女性
的宫颈癌发病率和死亡率
都已显现下降趋势。但一
项发表在美国内科学会《
普通内科学期刊》上的研
究，分析1987-2014年间
我国宫颈癌死亡患者的分
布特征和变化趋势后发
现，我国城市中老年女性
（55岁以上）宫颈癌的死
亡率逐渐下降，年轻女性
（25-54岁）宫颈癌死亡

率却上升了，平均每年上
升2.1%-5.5%。

2022年11月，美国《
医学快报》网站刊登了美
国南卡罗来纳医科大学的
一项研究称，自19 7 0年
以来，美国宫颈癌发病整
体呈下降趋势，但30岁出
头的女性宫颈癌发病率每
年增加达3%。湖北省妇
幼保健院妇科主任医师李
艳丽告诉《生命时报》记
者，我国宫颈癌发病趋势
整体与国际是同步的，虽
然目前尚无非常完整的各
年龄段发病数据，但青年
女性宫颈癌每年3%的增
长同样符合我国当下临床
观察到的现状。

“现在我们病房里，
就有不少二十多岁、三十
多岁的宫颈癌患者，有的
发现早，治疗效果不错，
几乎可以‘治愈’，但也
有一些十分可惜，不得不
切除子宫，甚至卵巢，导
致失去了生育能力，面临
早衰等问题。”李艳丽
说，在过去的20年间，我
国宫颈癌发病平均年龄已
从53岁提早到了45岁，总
体上，宫颈癌发病较多的
依然是中老年女性，但随
着青年女性发病率快速增
加，这一群体的防控问题
须高度关注。

过早性生活、性伴多是诱因
“有性生活的女性感染

HPV十分常见，数据显示，
女性一生感染HPV的几率高
达80%！如果本人或配偶
有多个性伴，感染几率进
一步增加。”李艳丽说，
筛查出HPV感染，不必过度
恐慌，因为HPV感染是宫
颈癌发生的必要非充分条
件，只要免疫功能正常，
绝大多数人在2年内就可自
行清除体内的HPV病毒，无
需采取特别措施，也不推
荐盲目使用所谓“转阴”
产品。但如果查出癌前病
变，要尽快治疗，以免进
展为宫颈癌。

原卫生部副部长、我国
著名妇科肿瘤专家曹泽毅
教授介绍，宫颈癌发生主
要是因为高危型HPV的长期
感染。根据病毒核苷酸序
列不同，现已发现200多种
HPV亚型，不同亚型HPV致
病性有所不同，分为高危
和低危。高危型HPV可引起
阴道、宫颈上皮病变，与
宫颈癌等恶性肿瘤的发生
有关；低危型HPV可引起生
殖器尖锐湿疣。HPV病毒主
要通过性生活传播，从外
面经阴道送到子宫颈上，
而子宫颈如果恰巧有个小
伤口，哪怕肉眼看不见，
病毒就会趁虚而入，感染
子宫颈上皮。

专家们认为，宫颈癌年
轻化主要与过早开始性生
活、多性伴有关。曹泽毅
举例说，一名健康女性，
尤其是30多岁的女性，免
疫功能较好，身体自我清
除病毒的能力也较强，对
体内突然冒出的HPV，有
强大的“自净”能力。而
性伴侣多，感染不同亚型
HPV病毒的机会就多，多
型HPV病毒齐上阵，“自
净”能力超负荷，发生宫
颈癌的风险便显著增加。
此外，曹泽毅还特别提
醒， 我国每年有上千万
女性人工流产，而流产对
子宫颈的伤害较大，会给
HPV病毒侵袭提供机会。

李艳丽表示，随着人
们生活方式及性观念的改
变，很多年轻人确实更早
开始性生活，曾有专家共
识指出，HPV感染的第一
个高峰在17-24岁。对年
轻女性来说，宫颈癌通常
是“沉默”的，除了少数
人会有同房出血症状，多
数人没办法观察到明显症
状。所以，年轻女性如果
过早开始性生活，也不注
重防护和筛查，很难及早
发现宫颈癌前病变和癌。
另外，临床中一些年轻患
者对宫颈癌治疗的依从性
不高，这背后有诸多复

30岁女性要防宫颈癌
专家建议，适龄接种HPV疫苗，有性生活后做好清洁、定期筛查

受访专家:原卫生部副部长、著名妇科肿瘤专家 曹泽毅 □湖北省妇幼保健院妇科主任医师 李艳丽

本报记者 任琳贤 单祺雯

杂因素：有的因为认识
不足，不接受手术治疗，
担心年纪轻轻就切除子宫
而失去生育能力；有的因
为过度恐慌，迟迟不肯去
医院，耽误了诊治；还有
的顾忌外界评价，不愿就
诊，拖延不治。

接种疫苗，注意清洁
相对于中老年宫颈癌

患者，年轻患者的治疗要
考虑更复杂的因素。“二
三十岁的女性正值婚育年
龄，我们在治疗过程中，
不仅考虑如何‘治愈’，
还要为年轻患者的未来着
想。”李艳丽说，要尽量
保护年轻患者的生育功
能，尽可能维持其卵巢内
分泌功能，以免发生早
衰，影响今后的生活质
量。通常，对于宫颈癌Ⅰ
期患者，九成以上只需手
术就能达到“临床治愈”
，医生也会尽量做保育治
疗；但对于中晚期患者来
说，“临床治愈”可能
性大大降低，保住生育功
能非常困难，手术后还需
进行放疗，对卵巢功能的
破坏较大。因此，防治
宫颈癌的关键在于，能防
则防，即尽早接种HPV疫
苗；能筛则筛，即尽可能
进行规范筛查。

专家们认为，除了国家
层面推进落实三级预防措
施，个体提高意识、重视
日常预防尤为关键。

注意性生活卫生。年
轻女性应养成良好的性生
活卫生习惯，家长在孩子

进入青春期后就要帮其树
立自我保护意识。具体包
括：不要同时拥有多个性
伴侣；发生性关系时注意
全程使用安全套，能起
到一定隔绝HPV病毒的作
用；每天清洁外阴，若有
性伴侣，应要求伴侣在性
生活前清洁外阴。

健康生活，保护免疫
力。不抽烟、不喝酒、适
当运动、睡觉充足、心情
愉悦，用这些方式来保护
好身体的免疫力，可以使
它在关键“杀毒”时刻冲
锋陷阵。

尽 早 接 种 H P V 疫
苗。 H P V疫苗有三种：
二价疫苗可预防高危型
HPV16、18；四价疫苗预
防种类增加了HPV6、11两
种亚型，同时预防尖锐湿
疣；九价疫苗可预防HPV6
、11、16、18、31、33
、45、52、58型九种。
目前，进口疫苗均适用于

9-45岁人群，国产疫苗
中，有的适合于9-45岁，
有的适用于9-30岁，可
在咨询后再做选择。李艳
丽说：“当下，一些地区
疫苗供应紧张，大家能约
到哪类疫苗就尽快接种哪
类，不必盲目追求九价疫
苗。其实，二价疫苗足以
预防七成以上宫颈癌，我
国还有国产二价疫苗，性
价比很高。”

定期筛查。女性（有性
生活后）最好从21岁起筛
查宫颈癌，21-29岁只需
每3年一次细胞学筛查，
不需检测HPV。30-65岁
首推每5年进行一次细胞
学和HPV联合筛查，或每3
年一次细胞学筛查。65岁
以上女性，在过去25年没
有宫颈癌癌前病变史，且
此前10年内已具备充分阴
性筛查（最近1次检查在5
年内）的前提下，可停止
宫颈癌筛查。▲

2022年3月12日，石家庄一位女孩正在免费接种国产二价
HPV疫苗。

大肠、小肠是人体清
除毒素最为重要的通道，
如果其生理功能失调，不
能将体内毒素清理干净，
存留在体内的毒素就会随
着血液循环影响我们的健
康。点揉足三里、上巨虚
和下巨虚三个穴位可促进
胃肠道功能。

具体方法：每天用大
拇指或中指按压三穴各一
次，每次每穴按压5-10
分钟，每分钟按压15-20
次，以局部有酸胀、发热
的感觉为宜。▲

泡温泉的健康益处很
多，在日本甚至有“一
日三泡”的温泉文化。
近日，日本科学家发表
一项新研究称，晚间泡
温泉最有利降血压。

泡温泉因放松身心、
扩张血管等好处，成为
降压保健的良方。为明
确“温泉习惯”与高血

压既往史之间是否具有
关联性，日本九州大学
附属医院堀内孝彦教授
研究团队以九州大分县
别府市的1万多名65岁以
上老年人为对象展开问

卷调查。结果发现，
习惯于晚间（从日落到
日出之间）泡温泉的受
访者患上高血压的概率

更低。
研究人员指出，该研

究为温泉的有效利用提
供了参考，睡前泡温泉可
以显著改善机体因慢性压
力导致的睡眠障碍问题，
从而帮助老年人抑制高血
压发病。研究结果发表
在英国《科学报告》杂志
上。▲（穆 欣）

作为一种全身性骨病，
骨质疏松症最大的危害就
是骨折，尤其是髋部、脊
柱骨折。 骨折后，患者多
因疼痛、卧床、活动减少
等因素，造成骨量进一步
丢失，再骨折 风险增加，
形成恶性循环。

“绝大多数骨质疏松性
骨折患者是中老年人。”
北京大学首钢医院骨科副
主任医师裴征表示，5 0
岁以上人群通常是高风
险人群，且年龄越大，风
险越高，尤其是绝经后女
性、既往有脆性骨折病史
的人。此外，伴有平衡感
降低、视力下降、肌少症
等问题的易跌倒人群，以
及偏瘦、超重或肥胖、吸
烟、酗 酒、骨密度低（骨
代谢异常）的人，也属于
高风险人群。

对于上述人群，除了积
极治疗骨质疏松，预防骨
折也很关键。近期，《骨
质疏松性骨折二级预防中
国专家共识》明确提出，
骨质疏松性骨折高风险人
群应尽量避免生活中易造
成损伤的情况，包括但不
限于以下5种：跌倒、取
重物、较大幅度弯腰、高
举后仰躯体、迅速转身
等。

采取防跌倒措施。跌倒
是骨折致残的首要原因，
高风险人群应评估独立活
动时的肌力和平衡能力，
必要时采取防跌倒措施，
比如鞋底要防滑，避免行

日本一项新研究显示

晚上泡温泉助降压

“腿三穴”清肠道
北京中医药大学教授 程 凯

大幅弯腰和后仰 负重摔倒猛转身

骨松患者最怕五个动作
受访专家：北京大学首钢医院骨科副主任医师 裴 征

本报记者 张 健

走在湿滑平面上；
外出时尽量利用扶
手，或持手杖、
助行器等辅助工
具；排除家中易
致跌倒 的隐患，
比如地毯、浴缸、
电线、数据线、带轮
转椅及潮湿地面等；使
用合适高度的椅子、沙
发；在浴室安装扶手、
放置淋浴椅等。

避免拿取重物。不管是
拎东西还是抬重物，重量
主要集中于脊柱。一旦作
用在严重骨质疏松患者腰
椎或胸椎上的着力点，骨
骼就易出现疏松、塌陷，
造成压缩性骨折。建议骨
折高风险人群尽量避免拿
取重物，且拿取物品时动
作尽量缓慢。

不要大幅度弯腰。大幅
度弯腰时，相邻两节椎骨
的前缘会相互挤压，但该
部位的血液供应较少，骨
质疏松通常更为严重。因
此，患有骨质疏松的人弯
腰幅度大时，易把脊椎骨
脆弱的前缘压缩成楔形，
造成骨质疏松性骨折，这
种情况多发生在胸腰段。
严重者会出现明显的身高
变化、驼背以及局部疼痛
等。老年人等高风险人群
弯腰时要缓慢且适度，若
出现酸痛加重或无法承
受的不适，需马上停止动
作。

避免过度后仰。与大幅
度弯腰对应的压缩性骨折

不同，过度高举后仰时易
造成脊椎后部的复杂性骨
折， 严重骨质疏松患者可
出现骨骼“撕裂”（牵张
骨折），严重时还要手术
干预。因此，要合理规划
家中的物品位置，将常用
物品放在易拿到的地方，
避免过度高举或后仰的动
作。

不要迅速转身。临床
上，有些老年人因为迅速
转身造成了骨折。老年人
往往存在心脑血管狭窄等
情况，迅速转身可能造成
大脑供血不足，导致晕
厥，加上他们的平衡能力
差，容易跌倒，骨折风险
更高。因此老年人转身要
慢。

由于老年人骨折症状
不明显，且自身敏感性下
降，发生骨折后短时间内
容易忽略。所以，老年人
等高风险人群如果出现驼
背加重、经常腰酸背疼、
走路无力，或在用力咳
嗽、打喷嚏、拎重物后出
现持续腰背疼或肋骨疼，
需要及时就医。▲


